
El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que, a través de una 
buena administración y 
priorizando el bienestar de 

los pozarricenses, se han 
entregado un total de 41 mil 
apoyos durante el segundo 
año de actividades, a través 
del Programa "Vive Bien".

El Programa Municipal 
de Bienestar Social ha sido 
una realidad gracias al uso 
de recursos propios por 
parte de este ayuntamiento, 

este programa tiene como 
objetivo beneficiar a las 
familias que se encuentran 
en rezago social en nuestra 
comunidad. P.3A
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Salud, punto de partida de 
toda acción gubernamental en 

Veracruz: SS P.7A

Juan Manuel de Unánue juntó 
a la plana mayor del FAM en su 

2do informe P.8A

Todo está listo para el inicio 
de operaciones del Tren Maya 

P.6B

Gobierno de Israel confirma la 
muerte de 15 de los 137 rehenes 

retenidos en Gaza P.4B

El alcalde José Manuel Pozos dio la bienvenida al  
gobernador Ing. Cuitláhuac García Jiménez, a diplomáticos 

cubanos y a la Senadora Gloria Sánchez

La calidad de vida en la 
colonia Agustín Lara mejoró 
sustancialmente gracias a las 
recientes acciones llevadas 
a cabo por el Ayuntamiento 
de Poza Rica que preside 
Fernando Remes Garza, 
a través de la Regiduría 
Sexta y la Dirección de 
Obras Públicas, resultado 

en construcciones que 
proporcionan vialidades y 
servicios de calidad. 

La entrega de obra se llevó 
a cabo este lunes, incluyendo 
acciones realizadas en las 
calles Escarcha y Noche de 
Ronda, las cuales sumaron 
resultados tangibles en 
infraestructura urbana. P.3A

La coordinadora regional 
del Instituto Veracruzano 
de Educación para los 
Adultos, IVEA,  Beatriz Pérez 
Hernández, mencionó que 
en este 2023 se obtuvieron 
buenos resultados, en esta 

zona  se alcanzó en un  100 % 
de la meta asignada,  se tenía 
que alcanzar 1,135 personas 
que hayan culminado su nivel 
educativo y se  tiene un avance 
de 1,227, por lo que se realizó el 
trabajo que se trazó. P.8B

Con 41 mil apoyos beneficia  
Ayuntamiento a familias de Poza Rica 

Obras mejoran 
calidad 

de vida a 
pozarricenses

IVEA alcanza 
su meta en 
este 2023

En el Museo de la Hermandad México-Cuba
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Año 21,  Número 8231 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

En el marco del 67 Aniversario de la salida del Yate Granma hacia las Coloradas, Cuba, que marcó el inicio de 
la Revolución Cubana, y el VII aniversario luctuoso del comandante Fidel Castro Ruz, se develó una escultura 
del yate “Granma” en el Museo de la Hermandad México-Cuba. P.1B

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz         

Develan la 
escultura 
del yate 

“Granma”
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Refuerzan seguridad 
en el centro

Aumentan incendios de 
viviendas en diciembre 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En esta temporada 
navideña, se ha 
observado un aumento 

en el índice de incendios 
de viviendas y negocios 
debido a varios factores. 
Según la Unidad Municipal 
de Protección Civil, la 
saturación de las redes de 
energía eléctrica y de luces 
navideñas de mala calidad, 
son algunas de las principales 
causas de estos incendios. 

Las autoridades 
subrayaron que estás luces 
piratas se comercializan 
a bajo costo y no cumplen 
con la normatividad 
mexicana vigente, además 
de distribuirse de manera 
ilegal en el país, aunado a 
lo anterior el uso excesivo 
del servicio general cortos 
circuitos, que provocan 
incendios. 

En muchos casos, estas 
instalaciones ya han agotado 
su vida útil de 10 años y 
se sobrecalientan debido 
al uso de luces de mala 
calidad, lo que puede generar 
cortocircuitos y provocar 
incendios. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Como resultado de las 
reuniones constantes 
de seguridad, el centro 

de la ciudad se ha visto 
reforzado con más elementos 
policiacos y unidades 
móviles, que se encargan de 
monitorear las actividades 
comerciales en el primer 
cuadro, disminuyendo los 
índices delictivos en los 
establecimientos. 

De acuerdo con los 

Durante esta temporada 
decembrina, ya se han 
registrado varios incendios 
en viviendas causados por 
veladoras encendidas y 
cortocircuitos. Por esta 
razón, las autoridades 
hacen un llamado a la 
población para que extreme 
precauciones en el uso de 
la energía eléctrica y siga 
algunas recomendaciones 
de Protección Civil como: 

apagar todas las luces 
navideñas durante la noche, 
para evitar cortocircuitos. 

Además, se aconseja 
comprar luces y adornos 
en establecimientos 
oficiales que cumplan con 
las normas de calidad, ya 
que adquirir productos en 
puestos ambulantes puede 
representar un peligro, ya 
que carecen de regulación y 
podrían estar defectuosos.

requiere. 
Cabe señalar que el 

despliegue policial forma 
parte de un operativo  que 
de aplica cada año, que 
también abarca zonas 
bancarias, comerciales y 
de esparcimiento, con el 
objetivo de garantizar la 
seguridad de los ciudadanos 
locales y foráneos.

locatarios de la Unión de 
Comerciantes del Mercado 
Poza Rica, desde el inicio de 
la temporada vacacional de 
fin de año, se ha reforzado la 
seguridad en el centro debido 
a las acciones emprendidas, 
en materia de seguridad, 
por parte de las autoridades 
municipales. 

Destacaron que gracias 
a estas acciones se han 
reducido los robos a peatones, 
a comercios y los famosos 
carteristas, que diariamente 
asaltaban a los ciudadanos 

que visitaban los mercados 
de la zona centro. 

Según los comerciantes, 
los delincuentes no son 
originarios de Poza Rica o la 
región, sino que provienen 
del centro del país y se 
trasladan a ciudades del 
interior de la República 
para cometer sus fechorías. 
Hasta hace unas semanas, 
en el mercado Poza Rica se 
registraban de tres a cuatro 
robos semanalmente, lo que 
llevó a los integrantes de 
la Unión de Comerciantes 

a aumentar la vigilancia 
interna. 

Sin embargo, subrayaron 
que era necesario contar 
con una mayor presencia 
de elementos de la Policía 
Municipal para maximizar la 
seguridad dentro y fuera del 
mercado, lo cual impulsaría 
las ventas y el repunte de la 
actividad comercial que se 



Con 41 mil apoyos 
beneficia Ayuntamiento 
a familias de Poza Rica 

DIF Invita al 
segundo informe 

de actividades 

Fernando Remes entrega pavimentación, guarniciones, banquetas, alumbrado, drenaje y red de agua potable.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza informó 
que, a través de una 

buena administración y 
priorizando el bienestar de 
los pozarricenses, se han 
entregado un total de 41 mil 
apoyos durante el segundo 
año de actividades, a través del 
Programa "Vive Bien".

El Programa Municipal 
de Bienestar Social ha sido 
una realidad gracias al uso 
de recursos propios por parte 
de este ayuntamiento, este 
programa tiene como objetivo 
beneficiar a las familias que se 
encuentran en rezago social en 
nuestra comunidad. 

Indicó que los recursos 
utilizados provienen del 
presupuesto municipal, lo que 
demuestra el compromiso 
de este ayuntamiento con el 
bienestar de sus ciudadanos, 
enfatizó que cada uno de los 
apoyos entregados ha sido 
cuidadosamente seleccionado 
para atender las necesidades 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La Licenciada Diana 
Remes Oropeza 
presidenta del Sistema 

Obras mejoran 
calidad de vida en 

colonia Agustín Lara
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

La calidad de vida en 
la colonia Agustín 
Lara mejoró 

sustancialmente gracias a las 
recientes acciones llevadas 
a cabo por el Ayuntamiento 
de Poza Rica que preside 
Fernando Remes Garza, 
a través de la Regiduría 
Sexta y la Dirección de 
Obras Públicas, resultado 
en construcciones que 
proporcionan vialidades y 
servicios de calidad.

La entrega de obra se  
llevó a cabo este lunes, 
incluyendo acciones 
realizadas en las calles 
Escarcha y Noche de 
Ronda, las cuales sumaron 
resultados tangibles en 
infraestructura urbana. 
Entre estos 318 metros 
lineales de guarniciones, 
180.23 metros lineales 
de tubería para drenaje, 
166.17 Metros lineales de 
tubería para agua potable, 
420.91 metros cuadrados de 
banqueta y 493.61 Metros 
cuadrados de pavimentación.

La calle Escarcha 
ha sido objeto de una 
intervención significativa 
que abarca la construcción 
de guarniciones, banquetas  
y la instalación de 
alumbrado público. Además, 
se ha llevado a cabo una 
 exhaustiva rehabilitación 
del sistema de drenaje 

sanitario y la red de agua 
potable, garantizando 
así una infraestructura  
sólida y funcional para los 
residentes.

La transformación se 
extiende a la calle Noche 
de Ronda, donde, además 
de las acciones realizadas 
en la vialidad anterior, se 
completó la construcción de 
pavimentación con concreto 
hidráulico, consolidando 
así una serie de mejoras 
integrales que elevan el 
estándar de vida en esta parte 
de la colonia.

más urgentes de las familias en 
rezago social. 

Estos apoyos abarcan 
una amplia gama de áreas, 
como alimentos, vivienda, 
educación, salud y empleo. 
De esta manera, dijo, se busca  
abordar de manera integral 
las diversas situaciones de 

vulnerabilidad que enfrentan 
las familias en nuestra 
comunidad. 

Es importante destacar que 
el éxito del Programa "Vive 
Bien" no sería posible sin la 
participación y colaboración 
de la comunidad, pues a través 
de la identificación y selección 

de las familias beneficiarias, 
se garantiza que los recursos 
lleguen a aquellos que más 
lo necesitan, asimismo, se 
promueve la participación 
activa de las familias en su 
propio proceso de desarrollo, 
fomentando la autogestión y la 
generación de oportunidades.

Municipal DIF, les hace 
la cordial  invitación a la 
presentación del Segundo 
Informe de Actividades 
2023 “Transformando con 
el Corazón”.
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El Centro de Atención Múltiple del Guayabal encabezó el acto cívico de este lunes 

Celebran día internacional 
de personas con 

capacidades diferentes  

Realizan conferencia para padres 
JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Por lo menos 200 
padres de familia del 
Colegio de Bachilleres 

del Estado de Veracruz 
(COBAEV-14) recibieron una 
importante conferencia con 
el tema “luchas que atraviesa 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco al día 
internacional de 
las personas con 

capacidades diferentes que se 
celebra cada 3 de diciembre, 
personal y alumnos del 
Centro de Atención 
Múltiple del Guayabal, 
encabezaron el acto cívico 
de este lunes, con el fin de 
no pasar desapercibido esta 
fecha, la cual este año el 
objetivo principal es logran 
un Tihuatlán incluyente.

Sin duda que en la 
actualidad es importante 
fortalecer la sensibilización 
de apoyo para las personas 
con capacidades diferentes, 
esto con el propósito de 
encaminarlas hacia las 
actividades propias en su 
entorno social, indico en 
su mensaje ante el alcalde 
Leobardo Gómez González 
la directora del CAM, Sonia 
Esmeralda Mendoza Pérez.

“Hace falta mucho por 

Esta fue impartida en el Auditorio Municipal por Alberto Barrios y Ana Patricia Garza 

hacer en lograr sensibilizar 
a las familias que tienen 
un hijo que enfrenta 
capacidades diferentes para 
que tomen conciencia que 
ellos pueden sobresalir 
al igual que los demás en 
su entorno social, ya que 
como ser humano merece 
las mismas oportunidades”, 
aseguró.

Dijo, que en Tihuatlán 
existen instituciones 
educativas que atienden 
a niños y niñas con este 
problema, los cuales son 
factibles en la orientación 
y preparación constante, 
la mayoría donde 
han sobresalido en su 
preparación y visión en su 
entorno social. 

Finalmente comentó, 
que es importante abrir más 
espacios y establecer lazos 
de apoyos, ya que de esta 
forma, quienes padecen de 
una capacidad diferente, 
sin duda pueden demostrar 
sus habilidades y desarrollo 
como cualquier otra persona.

mi hijo y no me había dado 
cuenta,” misma que tiene 
como objetivo el acercar 
más la comunicación entre 
ambos con el fin de resolver 
problemas en menor plazo.

Dicha conferencia fue 
impartida por Alberto 
Barrios Hernández y su 
esposa Ana Patricia Garza 

López, quienes dieron 
pormenores de cómo 
enfrentar un proceso de 
rebeldía, ansiedad, depresión, 
coraje, entre otros problemas 
que pueden enfrentar 
los jóvenes sin que sean 
escuchados y orientados.

Refieren, que el 
aislamiento en los hijos 

pueden provocar casos 
lamentables del ingreso 
al vicio, la perdición en 
actos ilícitos, por ello la 
conferencia, donde se 
orientó a los padres de 
como acercarse a sus hijos, 
orientarlos y motivarlos para 
ser personas de bien ante la 
sociedad.

También recibieron 
la plática personal 
administrativo, directivo 
y docente de la institución 
educativa, ya que también 
son padres y sus hijos 
merecen ser orientados y 
escuchados, ya que lo grave 
es cuando no se sabe la lucha 
que viene enfrentando.

Concluyen, sin duda 
reflejo el interés de los 
mismos padres de familia, 
quienes participaron en 
este importante evento, el 
cual les servirá de mucho si 
en su momento enfrentan 
una problemática similar al 
tema que fue abordado en la 
conferencia.  
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Tan solo por día se reciben hasta 300 personas, entre niños y jóvenes 

PC solicita a la población atender la recomendación en la temporada navideña

En la pista de hielo 
a

Se vislumbra más de 
cinco mil patinadores

Exhortan evitar sobrecargas eléctricas
REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán dijo, que la 

temporada decembrina es 
cuando más se registran 
incendios en los hogares, 
esto a consecuencia de la 
sobre carga en los aparatos 
electrónicos y la instalación 
inadecuada de las luces 
navideñas.

Por ello es necesario tener 
mucha precaución en las 
instalaciones eléctricas, ya 
que este es el primer factor 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

El director de la Comisión 
Municipal del Deporte, 
Juan Hernández Vite 

coincidió con responsables  
de Turismo y Protección  
Civil en que por lo menos 
más de 5 mil personas, entre 
niños y jóvenes se prevé que 
visiten la pista de hielo que 
se inauguró este domingo 3 
diciembre.

“Será un trabajo arduo 
hasta el 6 de enero del 2024 
con un horario formal de 
ingreso de diez de la mañana 
hasta las diez de la noche, 
donde las reglas son estrictas 

para divertirse en un tiempo 
de 30 a 40 minutos por ronda, 
ante la alta concurrencia en 
un espacio para 60 personas”, 
aseguró.

El esfuerzo que realiza 
la actual administración 
municipal que encabeza 
Leobardo Gómez González, en 
coordinación con el gobierno 
del estado, sin duda que forma 
parte del compromiso de un 
municipio fuerte y digno, 
donde no solo son obras y 
acciones, sino espacios de 
diversión y esparcimiento 
para la población.

Recalcó, tan solo en el 
primer día de la puesta en 
marcha de la pista de hielo 

ingresaron 260 patinadores, 
este lunes la cifra aumentó 
hasta más de 300, por lo que 
durante la semana el registro 
total será de más de 1, 500 a 2 
mil visitantes, de ahí que de 
acuerdo a las expectativas se 
prevé que hasta el 6 de enero 
la cifra final supere los 5 mil.

Agregó que el servicio es 
gratuito, donde a la vez con 
el apoyo de los autobuses 
del Ayuntamiento, menores 
y jóvenes de comunidades 
podrán viajar a la cabecera 
municipal para formar parte 
de este orgullo navideño 
visitando la pista de hielo, 
atractivo que se instaló por 
primera vez en Tihuatlán.

de los cortos circuitos y al 
mismo tiempo los incendios 
que se propagan por toda la 
vivienda, de lo cual es grave 
cuando se va de viaje sin haber 
desconectado las extensiones.

Expresó, es importante 
que se revisen todas las 
medidas preventivas al 
interior de las casas, y si es 
posible colocar un regulador 
para efectuar la conexión de 
las series navideñas, aparato 
que en caso de descarga recibe 
el golpe eléctrico, evitando así 
la contingencia.

Callejas Guzmán, indicó, 
que en este mes de diciembre 

al salir las personas de sus 
domicilios por tiempos 
prolongados dejan las luces 
navideñas prendidas por 
lo que no se percatan del 
problema que le ocasionan 
a los domicilios aledaños 
en caso de incendios, donde 
también se moviliza al cuerpo 
de bomberos del municipio.

Finalmente comentó, que 
los números de emergencia 
se mantendrán las 24 horas 
del día, por lo que en caso de 
ser necesario las personas se 
podrán comunicar de manera 
inmediata para ser atendida 
cualquier situación. 
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De primera mano

ALMA GRANDE

Acertijos 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Mónica Robles

Veracruz para 
las mujeres

Los archivos de Gabo

OMAR ZÚÑIGA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

Cuitláhuac, mal asesorado

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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Hace un par de 
semanas, en sus 
mañaneras región 

4, Cuitláhuac García en esa 
incontinencia verbal que 
denota su pobre léxico y 
su aún más escasa cultura 
general, se aventó la 
puntada de señalar a Iván 
Hillman Chapoy, exalcalde 
de Coatzacoalcos (y varios 
ex más), como parte de un 
supuesto entramado del 
también exgobernador 
Javier Duarte para enviar 
recursos millonarios al PRI 

Desde Veracruz se 
apuntalan dos mujeres 
hacia el Senado de 

la República que pueden 
aportar al debate legislativo y 
gestionar apoyos a la entidad.

El Gobierno Federal 
debe poner más atención al 
desarrollo y la infraestructura 
de Veracruz, no sólo visitar 
el estado para fortalecer 
liderazgos sino conocer lo 
que hace falta para impulsar 
las actividades de los pobres, 
pero también de los más ricos.

Si se pasa al segundo piso 
de la Cuarta Transformación, 
debe implicarse ahora a todos: 
la prioridad son los pobres 
que estuvieron castigados 
por años de explotación, y es 
hora de reivindicar las tareas 
que movieron al país, pero 
también es necesario tomar 
en cuenta la otra parte de la 
población.

Así como el Gobierno 
Federal debe destinar 
mayores esfuerzos a la entidad 
y los mexicanos también 
deben dejarse seducir por 
los atractivos turísticos de 
Veracruz que no se limitan a 
sol y playas. Quienes puedan 
realizar esa tarea que cubra 
de información al país para 
exaltar la trascendencia del 
estado ante el resto de la 
nación y el mundo.

Uno de los lugares de 
mayor atractivo en Veracruz 
es Tuxpan que se presenta 
como una alternativa segura 

Alguna vez, alguien 
me comentó que la 
Universidad de Texas, 

en Austin, tenían todos 
los diarios Excélsior desde 
que apareció y vio la luz, en 
1917. Sé que esa prestigiada 
Universidad, y la conozco una 
vez que fui a Austin, capital 
de Texas, guarda colecciones 
valiosísimas de los mexicanos 
revolucionarios, de Pancho 
Villa, Zapata, esos hombres 
bragados que hicieron la 
revolución, revolución de 
avanzada, antes de la de 
los comunistas soviéticos 
rusos. Pues para no hacerla 
muy larga, esa Universidad 
compró, en 2014, los archivos 
personales del Nobel Gabriel 
García Márquez, poco antes 
de su muerte. Todo con lo 
que escribía en su despacho 
mexicano, lo que corregía, 
lo que anotaba, fotos, tres 
computadoras, pues hubo un 
tiempo que el Nobel optó por 
la tecnología, y lo que archivó 
allí lo tiene la Universidad. 
Ahora la abrirán al mundo. 
Le pagaron a la familia 2.2 

de la contienda por la 
segunda fórmula al Senado 
por Morena, dado que ella 
es esposa de Hillman.

Consultada al respecto, 
con todo el respeto del 
mundo Mónica sostiene que, 
“yo creo que el gobernador 
está mal asesorado. Yo 
estoy concentrada en lo 
mío, que es en recorrer el 
Estado, escuchar a las y los 
veracruzanos y además con 
un gran recibimiento. Para 
mí eso es lo importante, 
que la gente tenga la 

Dicha instancia de apoyo a 
los hoteleros de la entidad 
es producto de la reforma 
al artículo 113 del Código 
Financiero del Estado, para 
que éste destine los recursos 
del Fideicomiso en caso 
de que los empresarios no 
logren recaudar el monto que 
año tras año se fijan como  
meta.

Actualmente los conflictos 
que crea este fideicomiso 
tienen que ver con la entrega 
puntual de los recursos, ya 
que los destinatarios o sea los 
hoteleros y restauranteros 
quieren que les llegue cada 
mes, y Finanzas del estado 
se los entrega cada cinco 
meses, a través de la Canirac, 
Coparmex, Asociación 
de Hoteles y Moteles; sin 
embargo, hasta el momento 
no existe transparencia 
en el manejo de dicho 
impuesto en ninguno de 
los puntos de referencia, 
donde, al parecer, puede 
quedarse parte del pastel. 
Hace falta transparentar 
este tipo de transacciones 
financieras, en beneficio de 
los veracruzanos y que no se 
afecte la promoción turística 
de la entidad.

Ante esta situación el 
Partido Acción Nacional 

Centro Harry Ramson, es un 
panteón de las artes, tienen 
documentos de James Joyce, 
J.M. Coetzee, Faulkner y 
Arthur Miller; las libretas 
con notas de los reporteros 
Bob Woodward y Carl 
Bernstein, los del Watergate, 

oportunidad de conocer mi 
trayectoria y estoy segura 
que eso es lo que se tomará 
en cuenta”.

Bum.
Y sí, Mónica Robles 

tiene razón (de hecho en 
este tema todos la tenemos), 
Cuitláhuac está mal 
asesorado -y yo sostengo lo 
que he dicho-, que además 
es un ignorante, pues sólo 
bastaba para –de entrada- 
saber que ese video es falso 
y después leer un poco, 
para saber que el Iván al 

propone que se sancione 
o inhabilite a la persona 
responsable, que no deposite 
en tiempo y forma, el recurso 
recaudado por este impuesto, 
ya que los hoteleros realizan 
un pronóstico de presupuesto 
por 50 millones de pesos, 
porque es la cantidad que 
recaudan de manera regular.

Keyla Yaret Medina 
Zamudio, actual secretaria 
técnica del Fideicomiso del 
2 por ciento al hospedaje, 
informó hace unos días que, 
al corte de septiembre, que 
se han recaudado más de 50 
millones de pesos, con lo cual 
se han realizado promociones 
turísticas a nivel nacional e 
internacional.

Así las labores de las 
mujeres se ubican en 
puntos neurálgicos de la 
administración pública de 
todo el país.

La sensibilidad femenina 
percibe detalles que por la 
inercia del trabajo político 
otras visiones no descubren 
y eso es lo que hace falta en 
la administración pública. 
Mejorar lo que es bueno 
y reconstruir lo que no se 
realiza con honestidad y 
transparencia o simplemente 
no tiene ningún caso 
dedicarle tiempo.

que hicieron morder el 
polvo al presidente Nixon, 
cuando el viejo chismoso 
conocido como Garganta 
Profunda, les filtraba todo. 
Suelen los americanos 
hacer grandes biografías, 
en primera porque son 

que se refiere el video es 
a Iván López, quien fuera 
Contralor de Duarte y no 
lo digo yo, lo dice el mismo 
video, que además está con 
subtitulitos, para que no 
exista duda, sin embargo, 
es mejor seguir el script 
realizado cinco minutos 
antes en la oficina de Ivan 
Joseph Moon para aventar 
porquería al ventilador y 
a ver a quién mancha, un 
guión que pareciera sacado 
de algún mal sketch de El 
Chavo del 8.

Pero bueno, de vuelta 
con Mónica Robles y su 
eventual candidatura al 
Senado de la República 
en la fórmula con Manuel 
Huerta, ella explica ¿por 
qué y para qué la senaduría? 
Y empieza destacando su 
trayectoria desde hace 
25 años de trabajo social, 
siempre cercana a la gente.

El protagonismo de los 
funcionarios debe quedar 
en segundo término, porque 
éste ha estorbado a las tareas 
más importantes de la 
reconstrucción del país.

Así, frente a las elecciones 
internas de Morena se 
presentan Mónica Robles y 
Dorheny García Cayetano, 
quienes han dado muestra 
de sensibilidad y trabajo 
a través de su trayectoria 
como funcionarias públicas y 
representantes populares.

Ambas militantes de 
Morena, convencidas de la 
responsabilidad que implica 
trabajar en la política en 
este momento, porque la 
consolidación de un proyecto 
es tan complejo como su 
inicio, y en esa tarea no hay 
descanso. Se deben conocer 
las leyes y la historia, pero 
también el ejercicio político, 
incidir en la sociedad para 
escuchar al pueblo y obedecer, 
sin exaltar la personalidad 
de quien asume el mandato 
superior de la gente.

Así tenemos el ejemplo 
de Mónica Robles, con una 
carrera de 25 años dedicada 
a apoyar a la población 
vulnerable y defender los 
derechos humanos y de las 
mujeres, Mónica Robles ha 
trabajado tanto en la función 
pública como en el ámbito 
legislativo. Encabezó el DIF 
Municipal de Coatzacoalcos, 
impulsando programas 
para grupos vulnerables y 
liderando la construcción  
del primer refugio para 
mujeres víctimas de  
violencia.

En el Congreso del Estado, 
Robles fue la promotora de 
reformas al Código Civil 
que otorgaron derechos a 
la comunidad LGBTIQ+ y 
a las mujeres, así como la 

talentosos, segundo, porque 
cuentan con los apoyos de 
las becas de las fundaciones, 
un ejemplo, el maestro de 
Carlos Salinas en Harvard, 
John Womack Jr., profesor 
de Historia Latinoamericana 
y Economía, vino a México 
a investigar a Emiliano 
Zapata, en Anenecuilco, su 
pueblo, en los alrededores, y 
creó el mejor Zapata jamás 
escrito, que rivaliza con el 
del mexicano Jesús Sotelo 
Inclán, ‘Raíz y razón de 
Zapata’, publicado en 1943, 

“En mi función como 
diputada, con logros 
concretos, avances en 
leyes que se traducen en 
beneficios específicos para 
la población, me impulsan 
a seguir trabajando; esta 
ha sido mi vocación de 
servicio”.

Busca contribuir en la 
construcción de una mejor 
sociedad, una sociedad más 
justa, más igualitaria, donde 
no haya discriminación “y 
podamos ir juntos y juntas 
resolviendo los muchos 
problemas que todavía 
tenemos”.

“Estoy segura que 
podremos  recuperar el 
rumbo donde se ha perdido”.

Y sí, este es el escenario 
que seguramente habrá en 
Morena: Manuel-Mónica.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

impulsora de la iniciativa 
para la Interrupción Legal 
del Embarazo hasta las 12 
semanas de gestación. Su labor 
se ha centrado en fortalecer 
una legislación progresista, 
con perspectiva de género 
e igualitaria, garantizando 
el acceso a la justicia y los 
Derechos Humanos para 
todos.

Actualmente Veracruz 
tiene tres Senadores, dos de 
Morena, electos directamente 
por la población, Ernesto 
Pérez Astorga y Gloria 
Sánchez Hernández. 
Además, tiene un Senador 
plurinominal de Acción 
Nacional, por ser la primera 
minoría que es nada menos 
que Julen Rementería, el 
coordinador de los senadores 
de su partido.

El trabajo de estos 
experimentados legisladores 
debe ser superado por 
trabajo, donde la juventud 
no excluye la experiencia ni 
la experiencia desconoce la 
necesidad de estar actualizado 
en todas y cada una de las 
tareas de la función pública.

Dorheny García 
Cayetano, quien se dice 
es media hermana del 
Gobernador actual 
Cuitláhuac García, funge 
como titular de la Secretaría 
del Trabajo Prevención 
Social y Productividad del 
Gobierno de Veracruz, lo cual 
implicó que dejara en manos 
de su suplente la Diputación 
Federal por Xalapa.

García Cayetano 
fue Diputada Federal 
plurinominal, participó en 
cargos internos del partido, 
donde adoptó un profundo 
conocimiento sobre los 
procesos electorales.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

estos americanos lo hacen así 
porque tienen dinero de las 
fundaciones que los becan, 
para estar el tiempo que sea 
necesario en la investigación. 
La compra de los texanos se 
hace con el poder de su firma, 
los millones de dólares de 
que disponen para cuidar los 
acervos históricos del mundo, 
es algo que se les reconoce, 
aunque tengan a Trump, que 
a veces parece texano. Bien 
hecho.

Esta es opinión personal 
del columnista

nacional, que habrían sido 
transportados en cajas de 
huevo.

Fue tan burda la acción 
y la producción del video, 
que transmitieron en esa  
conferencia de prensa, que 
hasta ocasionó la sorna del 
mismo Duarte, a través de 
su cuenta de Threads.

Pues bueno, le 
comentamos en este mismo 
espacio que me parecía que 
era una acción desesperada 
de García Jiménez para 
dejar fuera a Mónica Robles 

y muy cercana a la Ciudad de 
México, se encuentra a 2:45 
horas de la capital. Lugar que 
ha olvidado promocionar 
hasta el propio gobernador, 
quien se olvida de sus propias 
riquezas.

El turismo veracruzano se 
fortalecería si se le diera más 
transparencia y puntualidad 
al Fideicomiso del Impuesto 
al Hospedaje, instaurado 
en 1995, en el gobierno de 
Patricio Chirinos.

Este fideicomiso ha 
servido por muchos años 
para que echaran mano 
i n d i s c r i m i n a d a m e n t e 
algunos funcionarios porque 
el monto se quedaba atascado 
en la Secretaría de Finanzas 
y nunca llegaba, o no llegaba 
completo, a donde debería, 
que son los hoteleros, ya que 
dicho fideicomiso fue creado 
con el objetivo de impulsar 
la promoción turística en 
Veracruz. Prácticamente 
desde su inicio los recursos 
de dicho fideicomiso debían 
ser reclamados por los 
secretarios de Turismo del 
Estado, grupo del que formé 
parte.

Quienes debíamos estar 
solicitando las migajas 
que dejaban los voraces  
burócratas de Finanzas. 

millones de dólares, antes 
de la muerte del escritor, 
y cuando la tuvieron en 
sus manos, como una joya, 
el director dijo: “Este es 
el lugar donde las letras 
de García Márquez han 
venido a descansar”, o sea su 
panteón ilustre, creo que se 
apañaron en esa compra una 
novela inédita. ‘En agosto 
nos vemos’, del gran Nobel. 
He estado un par de veces 
en Austin, hace una semana 
por poco voy allá porque un 
amigo pidió le acompañara, 
pero se me atravesó viaje a Mc 
Allen, el shopping siempre 
gana. Visité su Congreso, 
el Capitolio, copia del de 
Washington, y estuve en la 
sala de los presidentes, cerca 
de esa biblioteca donde hay 
pinturas gigantes de los tres 
presidentes que han llegado 
a gobernar: Lyndon Johnson, 
a la muerte de JFK, el Bush 
padre y el Bush chico, y se 
quiere colar el Bush tercero, 
pero el mamila Trump lo trae 
medido. No olvidemos que 
Texas fue país, primero, luego 
se convirtió en estado de la 
Unión y son los más radicales 
del mundo. Esa biblioteca o 
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En el Palacio Legislativo, diputadas de la comisión respectiva reciben la comparecencia  
de la Secretaria y titular de Sesver.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Las diputadas Margarita 
Corro Mendoza y 
Anilú Ingram Vallines, 

presidenta y secretaria de 
la Comisión Permanente 
de Salud y Asistencia, 
respectivamente, condujeron 
la comparecencia de la titular 
de la Secretaría de Salud (SS) 
y de los Servicios de Salud de 
Veracruz (Sesver), Guadalupe 
Díaz del Castillo Flores, dentro 
de la glosa del Quinto Informe 
de Gobierno.

Al presentar los resultados 
del ejercicio 2023, la 
funcionaria destacó el aumento 
de casi dos mil millones 
de pesos (mdp) en relación 
con 2019, materializados en 
una mejor remuneración a 
las y los profesionales de la 
salud y la ampliación de la 
plantilla. Al rubro de gastos 
de operación, precisó, la actual 
administración estatal destinó 
dos mil mdp más que en el 
ejercicio referido y, en materia 
de inversión, más de 470 
mdp sobre el año inmediato 
anterior.

Asimismo, con el Proyecto 
de Rescate a las Unidades 
Médicas, este gobierno realiza 
acciones de mantenimiento, 
remodelación y terminación, 
estudios y proyectos, 
construcción de obra nueva y 
sustitución de unidades.

La Secretaria especificó 
las principales inversiones 
realizadas en los hospitales 
y centros de salud de Nautla, 
Naranjos Amatlán, Catemaco, 
Tonayán, Ayahualulco, 
Juchique de Ferrer, Catemaco, 
San Andrés Tenejapan, 
Tlacolulan y Tenochtitlán, 
además del equipamiento 
asignado a la red prestadora de 
servicios que ha beneficiado 
a 110 hospitales y centros de 
salud, con más de 800 mdp.

A esto añadió la atención 
que han recibido más de 
cinco millones de habitantes 
que no cuentan con 
derechohabiencia, en casi 
900 unidades de primer nivel, 
unidades de hospitalización y 
de salud mental y adicciones.

Informó también que 
la dependencia estatal ha 
otorgado más de seis millones 
de consultas de medicina 
general, especialidad y salud 
pública, casi diez millones 
de estudios auxiliares de 
diagnóstico y tratamiento, 
71 mil intervenciones 
quirúrgicas, con más de 120 
mil egresos hospitalarios, 
gracias al trabajo de casi 30 mil 
servidores públicos.

En el primer nivel de 
atención, reconoció la labor de 
más de tres mil auxiliares de 
salud en las 11 jurisdicciones 
sanitarias, con cobertura en 
tres mil 261 localidades de 203 
municipios; un total de más de 
siete millones de acciones.

De acuerdo con su directora 
general, en este año, Sesver ha 
otorgado mil 308 atenciones 
a distancia y ha fortalecido 
las acciones preventivas y de 
atención frente a enfermedades 

Salud, punto de partida de 
toda acción gubernamental 

en Veracruz: SS

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

5 8 9 18 19

2 8 17 19 25

1
203

3,325
23,557

$167,129.99
$776.43
$52.15
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
17

246
2,085
10,493
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SEVILLA

NEWCASTLE

AUGSBURGO
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MAN. UNITED

FRANKFURT
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L-E-L-E-L-L-V
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CANCUN
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BOCHUM

MAINZ

LECCE

NAPOLES

VOLENDAM

FEYENOORD

FARENSE

LOKOMOTIV

GENK

GUADALAJARA

ATLANTE

ATL. MADRID

EVERTON

HOFFENHEIM

WOLFSBURGO

FRIBURGO

BOLONIA

INTER MILAN

PEC ZWOLLE

PSV

VITORIA SC

ZENIT

GENT

------
$70,404.98

$4,257.21
$502.28
$114.06

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

1,870 $1,797.12

2
258

5,381
39,954

$145,076.65
$1,060.60

$55.94
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 4 de diciembre de 2023
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$3’360,614.40

SORTEO NO. 10222

45,595 $1’264,341.24

$10
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Resultados del concurso
No. 2205
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9,833 $649,859.45

6,500 $369,746.49

8,269

6 2 1 4 0

7 6 0 8 4

6 4 0 4 5

5 7 6 4 5

4 7 5 8 0

$810,474.81

9,416 $727,650.56
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SORTEO NO. 31559
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cardiometabólicas como 
diabetes, hipertensión arterial, 
obesidad y dislipidemia.

Guadalupe Díaz del 
Castillo destacó de igual 
forma los resultados en 
salud bucal y la ampliación 
de la red de servicios de 
estomatología general y de 
especialidad, pasando de 31 
hospitales en 2022 a 58 a la 
fecha, y el fortalecimiento de 
71 con equipos de avanzada 
tecnología.

En seguimiento al 
Programa de Atención a la 
Salud de la Infancia, explicó su 
titular, Sesver amplió la cartera 
de servicios con tamices 
neonatales auditivos, cardiacos, 
de cadera y de pie equinovaro, 
aunado al Programa de 
Cáncer en la Infancia y la 
Adolescencia y los más de tres 
millones de vacunas aplicadas 
que han protegido contra 14 
enfermedades.

Expuso además los 
resultados en rubros como 
salud materna, atención de 
embarazos, personas con VIH, 
acciones de combate al dengue, 
chikungunya y zika, y el trabajo 
coordinado con las Comisiones 
Permanentes de Salud y 
Asistencia y Especial para el 
Seguimiento a la Agenda 2030 
y los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, ambas de esta 
Soberanía, y con el Instituto 
Veracruzano de Desarrollo 
Municipal y la contribución 
de 114 ayuntamientos para 
generar entornos saludables.

Por último, la Secretaria 
de Salud añadió que, el 31 de 
agosto de este año, el estado de 
Veracruz suscribió el Convenio 
de Coordinación para la 
transferencia, al OPD Servicios 
de Salud IMSS-Bienestar, de 
los recursos destinados para la 
atención médica y hospitalaria, 
medicamentos y demás 
insumos asociados.

La entidad también se 
adhirió a la conformación 
del equipo que integrará el 
Servicio Nacional de Salud 
Pública contribuyendo a 
la articulación del Sistema 
Nacional de Salud Universal, 
equitativo, sustentable, 
accesible y de calidad, con 
atención a los grupos más 
vulnerables.

Participación de diputadas 
y diputados

En la primera ronda 
participaron los diputadas y 
las diputadas Adriana Esther 
Martínez Sánchez (Morena), 
Itzel Yescas Valdivia (PAN), 

Marlon Eduardo Ramírez 
Marín (PRI), José Luis 
Tehuintle Xocua (PT), Juan 
Enrique Santos Mendoza 
(FXM) y Othón Hernández 
Candanedo, con preguntas 
relacionadas con la asignación 
de contratos a empresas de 
reciente creación, el motivo 
para no ejercer los montos 
antes de que concluya el 
presente ejercicio fiscal, la 
regularización de la atención 
en fines de semana en 
las clínicas de la sierra de 
Zongolica, razones para no 
incrementar campañas contra 
el dengue y las estrategias para 
su prevención.

También acerca de los 
nombres de los responsables 
de recursos financieros y los 
almacenes de la Secretaría, las 
estrategias para combatir el 
desabasto de medicamentos 
y cómo evitar la caducidad de 
los mismos, los servicios que 
ofrecen a la dependencia cinco 
empresas nuevas, en qué se 
invirtieron los más de 2 mdp 
destinados a la clínica de San 
Andrés Tenejapan, el avance 
de las obras de construcción 
de dos clínicas en el municipio 
de Tequila y la renovación del 
comodato de ambulancias.

De igual forma, sobre las 
acciones para garantizar el 
personal médico en los diversos 
centros de salud, número de 
Consejos Municipales para 
la Prevención de Accidentes 
y los resultados que han 
tenido, la construcción de 
una clínica en el municipio 
de Misantla y el motivo de la 
falta de atención de análisis 
y radiografías en el hospital 
regional de dicha ciudad. En 
la segunda ronda participaron 
el diputado Marlon Eduardo 
Ramírez Marín (PRI), las 
diputadas Citlali Medellín 
Careaga (PVEM) y Nora Jéssica 
Lagunes Jáuregui (PAN), así 
como el diputade Ky Durán 
Chincoya (Morena), quienes 
abordaron temas relacionados 
con el presupuesto asignado 
a la dependencia para el 
ejercicio 2024, las acciones 
para la prevención y 
atención a personas con VIH, 
principalmente en las zonas 
rurales; los criterios para la 
asignación de ambulancias 
a los municipios, el estado 
que guardan los hospitales 
General de Tuxpan, Dr. Emilio 
Alcázar y el de Naranjos; 
mejora de la Unidad Médica 
de Tamiahua en horarios y 
personal, la estrategia integral 

para la prevención y atención 
del cáncer y la adquisición de 
aceleradores lineales.

Preguntaron también 
sobre la existencia del 
padrón de enfermedades 
raras y su tratamiento con 
medicamentos huérfanos; la 
sobresaturación de los centros 

de salud, en especial el Centro 
de Alta Especialidad Dr. 
Rafael Lucio (CAE); medidas 
previstas para la ampliación 
del hospital de Huatusco; 
programa de atención de 
esterilización de mascotas 
de compañía y el resguardo 
adecuado de medicamentos e 

insumos médicos y control de 
caducidad.

La presidenta de la 
Comisión de Salud y 
Asistencia, diputada Margarita 
Corro Mendoza, agradeció la 
presencia de la Secretaria de 
Salud y a las 14:45 horas dio por 
concluida la comparecencia.
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Juan Manuel de Unánue juntó a la plana 
mayor del FAM en su 2do informe

Dorheny Cayetano 
recorre la zona norte 

rumbo a la Senaduría 

Se registra influencer 
para la diputación 
local de Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA        
Boca del Río, Veracruz   

El alcalde, Juan Manuel 
de Unánue Abascal, 
juntó a la "plana mayor" 

del Frente Amplio por 
México (FAM) en su Segundo 
Informe de Labores, que 
se llevó a cabo en el World 
Trade Center de Boca del Río.

Además del presidente 
estatal del PAN, Federico 
Salomón; del PRD, Sergio 
Cadena; y del PRI, Adolfo 
Ramírez; estuvo presente el 
virtual candidato del FAM 
por Veracruz, José Francisco 
Yunes Zorrilla; así como 
Indira Rosales, Lorena Piñón, 
Carlos Valenzuela, Anilú 
Ingram, Verónica Pulido, 
Bingen Rementería, Jaime de 
la Garza y Fernando Yunes.

Durante su discurso, el 
presidente municipal resaltó 
el apoyo de la iniciativa 
privada en las obras públicas 
que se han realizado en sus 
dos años de gestión; por 

ALEJANDRO ÁVILA        
Veracruz, Veracruz   

La influencer 
y empresaria 
veracruzana, Maritza 

Cantarell Castillo, se 
registró este lunes como 
aspirante a una de las 
diputaciones locales de 
Veracruz.

La también delegada 
de Morena levantó la 
mano para ser tomada 
en cuenta en la encuesta 
que decidirá al futuro 
candidato a la diputación 
local del distrito 14.

"Mi intención es 
continuar contribuyendo 
al movimiento que ha 
generado un cambio 
verdadero en México. 
Todo este trabajo lo he 
demostrado en mi actuar 
como delegada, puesto 
honorífico que tengo 
actualmente dentro de 
mi partido, mediante 
el cual he caminado, 
he escuchado a las 
personas y les he dado 
una esperanza del cambio 
verdadero, y cumpliendo 
actualmente con la tarea 
de nuestro partido que es 
la de organizar al pueblo", 
subrayó.

Cabe destacar que la 
influencer veracruzana 
con millones de 
seguidores en las 
diferentes plataformas de 
redes sociales, ha realizado 

HÉCTOR JUANZ        
Xalapa, Veracruz  

Durante una gira por 
varios municipios 
de la zona norte del 

estado de Veracruz en busca 
de la Senaduría por Morena, 
Dorheny Cayetano escuchó 
varios sectores de la población, 
dejando una buena impresión 
tras presentar sus propuestas 
encaminadas a continuar con 
la Cuarta Transformación en 
la entidad

ejemplo mencionó que en 
la zona rural de San José 
Novillero y Paso Colorado, 
se encuentran arreglando 
todas las vialidades, gracias 
al apoyo de la empresa de 
Tenaris Tamsa, quien ha 
donado el material, mientras 
que Ayuntamiento pone la 
mano de obra.

Además, resaltó la gestión 
realizada con una empresa 

promotora deportiva, con la 
cual de manera conjunta se 
invirtió en 2023,18 millones 
de pesos para la rehabilitación 
de la Unidad Deportiva 
"Hugo Sánchez", y dijo que 
para el 2024 se invertirán 6 
millones de pesos más, para 
cambiar y poner totalmente 
nueva la pista de tartán.

Finalmente y en una 
situación poco común, Juan 

Manuel de Unánue, dio la 
palabra a dos atletas boqueñas; 
la halterofilista Jessica 
Jarquín, y la taekwondoina, 

Bárbara Méndez; deportistas 
que agradecieron el apoyo 
del alcalde en diferentes 
rubros como, servicios 

médicos, nutricionales, 
hospedaje y traslados en sus  
competencias nacionales e 
internacionales.

 Con una voz fresca y 
comprometida continúa 
su camino en busca de 
representar a Veracruz desde 
la senaduría, demostrando 
su dedicación al servicio 
público y su conexión con la 
transformación que impulsa 
el Presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador.

En su actual meta, aspira 
a liderar la Coordinación de 
la Defensa del Federalismo, 
trabajando incansablemente 

para fortalecer la 
transformación liderada por 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Dorheny fue diputada 
federal y encabezó la 
Secretaría del Trabajo 
Prevención Social y 
Productividad. Es licenciada 
en Derecho, ha contribuido 
al Poder Judicial de la 
Federación y ha desempeñado 
roles clave en Morena, siendo 
vocal juvenil y consejera 
nacional.

diversas actividades en el 
municipio de Veracruz, 
sobre todo con las mujeres, 
con quienes organiza 
talleres gratuitos de diversos 
oficios para que logren un 
emprendimiento y puedan 
llevar sustento a sus familias.

"Siendo congruente con 
mis palabras, he llevado 
ya a cabo las acciones 
como lo es, la realización 
de talleres gratuitos a la 
población en distintos 
rubros, principalmente 
a emprendedores, entre 
otras muchas acciones, pues 
la finalidad que tengo es 
dotarles de herramientas, 

habilidades colectivas para 
que generen ingresos para 
sus hogares a través del 
autoempleo. Mi aspiración 
a la legislatura es legítima 
porque tengo mucho amor 
por servir, mucho amor por 
el pueblo, y creo que las cosas 
pueden seguir mejorando con 
las intenciones adecuadas y 
con la preparación correcta", 
sentenció.

Maritza Cantarell, cuenta 
con 12 años de experiencia en 
la administración pública y a 
continuado su preparación 
académica para brindar 
mejores resultados en la 
gestión social.
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Sección B

En el Museo de la Hermandad México-Cuba

El alcalde José Manuel Pozos dio la bienvenida al gobernador Ing. Cuitláhuac García Jiménez, a diplomáticos 
cubanos y a la Senadora Gloria Sánchez

Develan la escultura 
del yate “Granma”

Participa secundaria general Núm. 1 
“Emiliano Zapata” en el Lunes Cívico 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con la participación 
de alumnas, alumnos 
y personal docente 

de la escuela secundaria 
general Núm. 1 “Emiliano 
Zapata”, el gobierno de 
Tuxpan llevó a cabo el 
Lunes Cívico, en el marco 
del 109 aniversario del 
“Pacto de Xochimilco”. 

Estuvieron presentes 
el Prof. Jorge Arturo 
García Robles, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el Teniente de Navío 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En el marco del 67 
Aniversario de la 
salida del Yate Granma 

hacia las Coloradas, Cuba, 
que marcó el inicio de la 
Revolución Cubana, y el 
VII aniversario luctuoso del 
comandante Fidel Castro 
Ruz, se develó una escultura 
del yate “Granma” en el 
Museo de la Hermandad 
México-Cuba.

Este evento 
conmemorativo estuvo 
encabezado por el gobernador 
del estado de Veracruz, 
Ing. Cuitláhuac García 
Jiménez; el coronel René 
González Barrios, director 
del Centro “Fidel Castro 
Ruz” y representante del 
gobierno de Cuba en México; 
el embajador de Cuba en 
México, excelentísimo Sr. 
Marcos Rodríguez Costa; 
el Lic. José Manuel Pozos 
Castro, presidente municipal 
de Tuxpan.

La senadora Gloria 
Sánchez Hernández, 
presidenta del Movimiento 
Mexicano de Solidaridad 
con Cuba en Veracruz “Julio 
Mella”; el almirante C.G. 
DEM Julio César Pescina 
Ávila, comandante de la 
Fuerza Naval del Golfo; 
el Gral. de Brigada DEM. 
Gonzalo Aguilar Escobedo, 
comandante de la 19ª Zona 
Militar.

Al dar la bienvenida a los 
invitados y a las autoridades 
de los tres niveles de gobierno, 
el alcalde José Manuel Pozos 
Castro mencionó: 

“Hoy acudimos a otra cita 
con la historia, al develarse 
una escultura monumental, 
réplica exacta del yate 
“Granma”, realizada por el 
destacado escultor cubano 
Silvio Pérez Carralero, y 
un equipo artístico de la 
Isla, integrado por: Aimara 
Martínez Campaña, José 
César Sánchez, José Emilio 
Leyva y Fernando Javier 
González”. Así mismo, 
destacó la participación 
de personal del Gobierno 
Municipal.

Agradeció al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
principal impulsor para que 
la obra se realizara: “Muchas 
gracias señor gobernador por 

su apoyo para la realización 
de esta magna obra, que 
será un nuevo baluarte de 
Latinoamérica, como lo es 
ya este histórico museo: le 
entregamos cuentas: ¡SE HA 
CUMPLIDO!”.

De la misma manera, 
dio las gracias al Gobierno 
de Cuba, especialmente al 
excelentísimo embajador 
de Cuba en México, Marcos 
Rodríguez Costa, por su 
gestión y apoyo a este proyecto 
histórico y cultural, y a la 
senadora Gloria Sánchez, con 
quien dijo compartir ideales 
y principios, los mismos de 
José Martí, el apóstol de la 
Revolución Cubana.

Pozos Castro destacó 
que la escultura develada 
es una verdadera obra de 
arte que viene a reforzar 
el movimiento cultural de 
Tuxpan, y que, además, es un 
mensaje que se manda desde 
Tuxpan al mundo, de que la 
lucha de los pueblos por su 
independencia y autonomía 

tiene plena vigencia.
Por último, pidió a los 

presentes brindar un minuto 
de aplausos a Antonio del 
Conde “El Cuate”, mexicano 
que facilitó el “Granma” a 
Fidel Castro y le ayudó en 
forma determinante para la 
expedición revolucionaria: 
“El Cuate” ya no está 
físicamente con nosotros, 
pero sigue estando en 
nuestros corazones… ¡Que 
nuestros aplausos sean un 
homenaje para él!”.

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez dijo que 
este evento es significativo 
por las historias que se 
desencadenaron a partir 
de una gran hazaña, una 
de tantas, que refiere al 
rompimiento de las cadenas 
de opresión de la dictadura 
Batista sobre el pueblo 
cubano. 

“Hablo de la historia de un 
barquito donde se aventuró 
toda la esperanza por alcanzar 
la libertad de un pueblo 

entero. Cualquier medida 
que se le quisiera poner a 
esta embarcación, no logrará 
dimensionar a cabalidad 
la proeza de atravesar un 
océano y llevar a cabo una 
revolución”. 

“La inauguración de 
la réplica del “Granma” 
adquiere otra dimensión; 
quisiera que de aquí partiera 
otra esperanza, la de logar muy 
pronto el fin del bloqueo a 
Cuba. Que este acto descubra 
la imagen del “Granma” 
como mensajero de paz y 
diálogo, sin naufragar ante 
mil tormentas a mar abierto, 
que dirima las diferencias 
para que los acuerdos entre 
las naciones lleguen a buen 
puerto”.

“Si sabemos la historia 
del Grama, sabemos que no 
hay imposibles. ¡Que viva 
el pueblo de Cuba, que viva 
México!”, concluyó. 

Por su parte, el embajador 
de Cuba en México, 
excelentísimo Marcos 
Rodríguez Costa, narró 
una reseña de la salida del 
Yate “Granma” en 1956 y su 
trayecto hacia Cuba. Señaló 
que en ninguno de los relatos 
sobre este yate puede faltar el 
papel de México: 

“Hoy aquí, de 
donde zarparon los 82 
revolucionarios, nos 
sentimos profundamente 
emocionados de ver esta bella 
reproducción del histórico 
yate “Granma” esculpida por 

escultores cubanos, con el 
apoyo inconmensurable de 
autoridades y trabajadores 
mexicanos que hicieron 
posible este gesto. A todos les 
agradecemos profundamente 
a nombre de nuestro 
presidente, nuestro gobierno 
y todo nuestro pueblo”.

La senadora Gloria 
Sánchez Hernández resaltó 
en su mensaje que esta obra, 
que es una evidencia de la 
mutua solidaridad entre 
ambas naciones, se realizó en 
un tiempo récord, ya que tan 
solo pasaron tres meses desde 
el análisis de la propuesta 
en el Senado, hasta esta 
develación. 

El coronel René González 
Barrios, director del Centro 
“Fidel Castro Ruz” y 
representante del gobierno 
de Cuba en México, hizo 
uso de la voz para destacar la 
hermandad de los dos países, 
siendo nuestro México 
una segunda patria para los 
cubanos. 

La presentación de la 
escultura del Yate “Granma” 
estuvo a cargo de su autor, 
el escultor Silvio Pérez 
Carralero, mediante una 
proyección audiovisual.

Previo a la develación de 
la escultura, las autoridades 
depositaron una ofrenda 
floral y montaron una 
guardia de honor ante el 
busto de José Martí, el apóstol 
de la Revolución Cubana.

Los asistentes disfrutaron 

de la presentación del 
trovador cubano Ariel Díaz 
Peña, y el cielo se iluminó 
con los fuegos artificiales con 
los que se celebró el vínculo 
histórico de Tuxpan con el 
pueblo de Cuba. 

El joven Miguel Ángel 
Rojas Mondragón, alumno 
de la secundaria general 
Núm. 1 “Emiliano Zapata”, 
asesor infantil ante la ONU 
y corresponsal infantil de 
Instituto Interamericano del 
Niño, la Niña y el Adolescente, 
narró las palabras del 
comandante Fidel Castro 
sobre la expedición a Cuba, 
y la alumna de la escuela 
secundaria técnica industrial 
Núm. 2 “Enrique Rodríguez 
Cano”, Maira Natalia Palacios 
Gómez, interpretó la poesía 
“Rapsodia a Fidel”. 

Para concluir, las 
autoridades e invitados 
especiales se trasladaron al 
cine, donde se proyectó el 
documental México-Cuba. 

En esta conmemoración 
estuvieron presentes la 
Sindica Mtra. Beatriz Piña 
Vergara; las regidoras Anahí 
Aguilar López y Lucero 
Reséndis Ambrocio, y el 
regidor Axel Bernal Herrera.

De igual manera, la 
presidenta del DIF Tuxpan, 
Pamela Morales Huesca; 
colaboradores del gobierno 
del estado, del gobierno de 
Cuba, del Ayuntamiento de 
Tuxpan y de la Embajada de 
Cuba en México.

C.G. Condestable Héctor 
Guatemala Zendejas, en 
representación de la Fuerza 
Naval del Golfo.

El Prof. Fabián 
Argüelles Reboreda, 
en representación de 
la Regiduría Séptima 
comisionada en Educación; 
la Mtra. Luz Graciela Ricardi 
Gabriela, subdirectora 
de la secundaria Núm. 1 
“Emiliano Zapata”, y Lic. 
Juan Carpio Isidro, de la 
Delegación Regional de la 
SEV en Tuxpan. 

Los estudiantes 
Sebastián Gómez, 
Fernanda Geraldi, Daniela 

Cruz, Ángel Delgado, 
Lorena Sánchez, Ariadna 
Peraza, Israel Cruz, Emilio 
Medrano y Ariadna 
Hernández expusieron las 
efemérides de esta semana. 

Además, la alumna 
Astrid Gutiérrez presentó 
una reseña acerca del Día 
del Niño Perdido, que se 
celebra el próximo 7 de 
diciembre. 

La secundaria 
“Emiliano Zapata” realizó 
la donación simbólica 
de carritos de cartón que 
fueron elaborados por las 
y los estudiantes, mismos 
que serán donados a niños 

del municipio para la 
celebración del Día del 
Niño. 

Al evento también 
asistieron personal 
directivo de la escuela 
participante, directores 
y coordinadores de las 
diferentes áreas del 
Ayuntamiento, y elementos 
de Protección Civil y 
Bomberos. 

Con este acto, el 
gobierno de Tuxpan 
fortalece y promueve la 
identidad que nos une 
como mexicanos y el 
respeto a nuestros símbolos 
patrios.
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Jesús A. Menrod

Liliana Emilia Gómez Santiago

Ruinas

Mi padre y el campo de flores

Cuando era apenas un muchacho solía jugar allá donde 
la luz del atardecer iluminaba los prados de aquellos 
cerros, mientras mis amigos y yo corríamos riendo y 

gritando de vez en cuando solíamos encontrar alguna piedra 
peculiar cuyo origen después nuestros padres nos contaban 
que eran hechas por antiguas civilizaciones.

Una ocasión de esas que se recuerdan toda la vida, 
mientras nos divertíamos por el grupo tuvimos el infortunio 
de descubrir lo que ocultaba ese prado en su interior. Lucas 
el más pequeño del grupo, con tan solo cinco años, con la 
piel dorada por el sol y el cabello negro y rizado, delgado 
como un espagueti, fue el que tuvo la desgracia de caer en lo 
que parecía un pequeño tragaluz.

Por gracia divina la caída que tuvo Lucas apenas le causó 
unos rasguños. El problema ahora era sacarlo de ese lugar. 
Con rapidez comenzamos a buscar cosas que nos sirvieran 
para formar una cuerda, desde sábanas, mecates y hasta 
unas corbatas. Finalmente, después de mucho esfuerzo 

logramos alcanzarlo. Yo fui el voluntario que intento llegas 
hasta el, mientras lo hacía trate de iluminar el interior de la 
caverna. Encontraba extraño y tan familiar el espacio que me 
daba escalofrío. Cerca de una pared pude observar una pared 
con unos dibujos que simulaban un arcoíris.

Cuando mis pies tocaron el suelo miré hacia la entrada del 
lugar y pude vislumbrar el rostro curioso de mis amigos. 

- ¿Todo está bien? -preguntaron.
- ¡Si! - grite.
Cuando intenté levantar a mi pequeño camarada, 

un escalofrío recorrió mi cuerpo al escuchar un susurro 
proveniente de la penumbra. Lucas me miró y antes de que 
pudiera decir algo un segundo sonido, más fuerte que el anterior 
inundó el lugar. Los murmullos se fueron transformando en 
gritos y pisadas en la oscuridad, nosotros sin saber que hacer 
tratamos de subir, fue ahí cuando vi que el tobillo del niño se 
encontraba lesionado.

- ¡SUBANOS! - grite con todas mis fuerzas.

Mientras trataba de cargarlo con todas mis fuerzas 
para subirlo. Fue cuando los vimos eran unas criaturas 
humanoides que portaban una especie de camisa rasgada 
y un short que les apretaba los muslos. Comenzaron a 
correr tras nosotros tratando de bajarnos. A medida que 
intentamos subir nos comenzaron a aventar algunas cosas, 
pero parecía que éramos una presa demasiado grande para 
ellos. Cuando se dieron cuenta que no tendrían éxito se 
retiraron repentinamente. Logré alumbrar y ver un poco 
del lugar, observé lo que parecía ser unas bancas tiradas y 
algunos libros desgastados por el tiempo y un pizarrón con 
algunos dibujos aún plasmados.

Lucas lo dijo antes de que yo pudiera articular algo - Eran 
los salvajes, creí que todos habían muerto. -

Cuando logramos salir después de tomar un respiro 
decidimos tapar la entrada para que ningún chico descuidado 
cayera de nuevo. Colocamos unos troncos y algunas ramas, 
justo al acabar corrimos a nuestras casas antes del anochecer.

AGENCIAS 
Ciudad de México

La brisa del aire rozaba por todo  
mi rostro mientras mis lagrimas 
poco a poco se iban secando en mis 

mejillas, la hermosa vista de los árboles 
y los campos de flores eran inigualables.

La vieja camioneta de mi papá no ha 
perdido el toque, la velocidad y la paz 
que me da estando de copiloto junto a 
él desde que tenía cinco años hace que 
mi corazón se vuelva tan sensible y los 
recuerdos inolvidables.

Han pasado los años y ese camino 
se ha vuelto más corto, el tiempo pasa 
más rápido y no puedo apreciarlas como 
la primera vez. Mi padre poco a poco 

se está quedando sin fuerzas y mucho 
menos energía, por lo tanto, cuando 
aprendí a manejar a los dieciséis años 
él se volvió mi copiloto, las risas, los 
enojos, las tristezas y sobre todo las 
buenas charlas nunca faltaban en  
cada viaje. Sin embargo, el viaje de él se 
acabó.

El copiloto de mi vida se fue a 
terminar su camino solo en el paraíso 
del infinito color azul; buscando la 
forma de que siguieras aquí, encontré la 
manera de que siguieras en mi recorrido 
de todos los días, en ese destello campo 
de flores, renaciendo cada día que salga 
el sol, cada que caiga una gota de lluvia 
y junto a ellos tus memorias en mi 
corazón, mi copiloto de vida.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Como cada lunes el 
gobierno municipal 
que dirige Miguel 

Ángel Uribe Toral, realiza 
los honores a nuestra 
enseña tricolor y este lunes 
correspondió realizarse 
en el Jardín “Niños 
Héroes”, donde autoridades 
municipales acompañados 
de maestros, alumnos y 
padres de  familia rindieron 
honores a los símbolos 
patrios.

En esta ocasión 
correspondió al secretario 
del Ayuntamiento 
licenciado Amado Vicencio 
Cruz leer el discurso en 
representación del alcalde 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Con la construcción de 
un “Cristo Redentor”  
y la rehabilitación de 

las escaleras que comunican 
a la Plazoleta del Mirador 
en la cabecera municipal, el 
gobierno municipal realiza 
la construcción del “Cristo 
Redentor” de más de 15 metros 
de altura.

Obra que vendrá a 
fortalecer la llegada del 
turismo religioso, quien desde 
este lugar visualizar una vista 
panorámica de esta cabecera 
municipal.

Por lo que vecinos y el 
comercio establecido expresan 
su reconocimiento a las 
autoridades municipales que 
dirige Miguel Ángel Uribe 
Toral, por darle una mejor 
imagen y que los visitantes se 

Obras y acciones 
que atraerán al 

Turismo 

La Educación es la base 
para la transformación 

de los pueblos 

Miguel Ángel Uribe Toral, 
quien puntualizó que la 
educación es la base para 
la transformación de los 
pueblos.

Así mismo los maestros 
son los cimientes de la 
educación, los alumnos 
son el futuro de la sociedad 
y el gobierno trabaja con 
acciones para que suceda lo 
anterior, afirmando que esta 
administración municipal 
construyendo aulas, domos, 
otorgando becas y otras 
acciones  que fortalezcan la 
educación.

Cabe hacer mención que 
este lunes acompañaron 
al director municipal de 
educación ingeniero Jesús 
Pérez Santiago, la síndica 
única Laura Hernández 

Castillo y la regidora 
segunda Nimbe Rebollo 

Vázquez, la regidora cuarta 
Mayra Estela Burgos Juárez, 

el oficial mayor Jesús 
Valencia Pérez y el secretario 

del Ayuntamiento Amado 
Vicencio Cruz.

lleven un buen sabor de boca, 
en visita a Cazones de Herrera 
Veracruz.

Indicando que Cazones 

ya no debe de estar olvidado, 
ya que tiene muchos centros 
turístico para el turismo estatal, 
nacional e internacional.
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AGENCIAS 
Israel 

El gobierno de Israel 
confirmó este lunes la 
muerte de 15 de los 137 

rehenes que siguen cautivos 
por el grupo islamista 
Hamás en la Franja de Gaza.

La Oficina del primer 
ministro Benjamín 
Netanyahu difundió un 
comunicado en el que 
publica los nombres de 
“15 civiles y soldados que 
fueron asesinados y siguen 
secuestrados en Gaza”.

Entre ellos se encuentran 
Shaked Dahan, Tomer 
Achims, Kirill Borovsky, 
Assaf Hammi, Mia 
Goren, Ofra Kidar, Aryeh 
Zalmanovitz, Eliyahu 
Margalit, Ronen Engel, Aviv 
Azili, Ravid Aryeh Katz, 
Shani Luke, Oren Goldin, 
Yonatan Samarno y Guy Iloz.

Así, aún quedan 122 
rehenes con vida en Gaza de 
los más de 240 que secuestró 
Hamás durante su ataque 
el 7 de octubre, según las 
cifras del gobierno israelí, 
que confirmó la muerte de 
los 15 rehenes con base en 
información de inteligencia 
y evidencia recolectada por 
las tropas desplegadas en la 
Franja.

Entre los rehenes 
considerados vivos se 
encuentran dos niños, los 

Israel confirma la muerte 
de 15 de los 137 rehenes 

retenidos en Gaza 

Arrestan a exembajador de EU en Bolivia 
por presunto espionaje para Cuba

Reanudan juicio por corrupción 
contra Netanyahu en Israel

AGENCIAS 
Tel Aviv 

En plena guerra contra 
Hamás, el proceso por 
corrupción del primer 

ministro israelí Benjamin 
Netanyahu se reanudó en 
Jerusalén, casi dos meses 
después de haber sido 
suspendido por el ataque 
sorpresa del movimiento 
islamista palestino el 7 de 
octubre.

Benjamin Netanyahu, 
de 74 años, está acusado de 
corrupción, fraude y abuso 
de confianza en tres casos 
distintos; unos cargos que él 
rechaza.

En el caso que examinará 
de nuevo el tribunal de 
Jerusalén, Netanyahu habría 
intentado conseguir una 

AGENCIAS 
Bolivia

Víctor Manuel Rocha, 
quien sirvió como 
embajador de Estados 

Unidos en Bolivia de 2000 a 
2002, fue acusado de cometer 
múltiples delitos federales, 
incluido actuar como agente 
extranjero ilegal y usar 
un pasaporte obtenido de 
manera fraudulenta, dijo el 
Departamento de Justicia en 
un comunicado.

"Alegamos que durante 
más de 40 años, Víctor 
Manuel Rocha sirvió como 
agente del gobierno cubano 
y buscó y obtuvo puestos 
dentro del gobierno de 
los Estados Unidos que le 
proporcionarían acceso a 
información no pública 

para exigir al gobierno 
que rescate al resto, pero 
Netanyahu ha insistido en 
que ahora la prioridad es 
incrementar la ofensiva 
militar en la Franja.

Un total de 105 rehenes 
-81 israelíes y 24 extranjeros 
(23 tailandeses y un filipino)- 
fueron liberados durante 
la tregua de siete días, y que 
incluyó la liberación de 240 
palestinos presos en cárceles 
israelíes.

A ellos se suman otras 
cuatro rehenes que fueron 
liberadas previamente: 
una madre e hija israelí-
estadounidenses y dos 
ancianas israelíes.

Por otro lado, Israel ha 
recuperado los cuerpos de 
tres rehenes que perecieron 
en Gaza: un hombre, una 
soldado y una anciana.

Así, suman 122 rehenes 
vivos y quince muertos en 
Gaza; un total de 110 fueron 
liberados con vida y tres 
fueron rescatados después 
de fallecer.

El ataque de Hamás 
que desató la guerra el 7 de 
octubre dejó en Israel más 
de 1.200 muertos. Desde 
entonces, la ofensiva militar 
en Gaza ha dejado más de 
15 mil 500 muertos, 41 mil 
316 heridos, más de 7 mil 
desaparecidos y 1.8 millones 
de desplazados, el 80% de la 
población total.

hermanos Ariel y Kfir 
Bibas, de 4 años y 10 meses 
respectivamente, que 
fueron secuestrados junto 
a su madre Shiri Silverman 
Bibas -de origen argentino- y 

su padre Yarden Bibas.
Israel acusó a Hamás de 

romper los acuerdos de una 
tregua que duró del 24 al 30 
de noviembre por negarse 
a liberar a la señora Bibas y 

sus dos hijos, pero el grupo 
islamista alega que esas 
tres personas murieron por 
bombardeos israelíes, que 
ofreció entregar sus cuerpos 
y que Israel los rechazó.

El sábado, miles de 
personas, incluyendo 
algunos de los rehenes 
que fueron liberados 
recientemente, se 
manifestaron en Tel Aviv 

y la capacidad de afectar 
la política exterior de los 
Estados Unidos", dijo el fiscal 
general Merrick Garland.

Rocha, de 73 años, fue 
arrestado y se espera que 
comparezca el lunes ante 
un juez federal en Miami. 
No pudo ser contactado 
de inmediato para hacer 
comentarios.

El ex diplomático trabajó 
para el Departamento de 
Estado de 1981 a 2002, dijo 
el Departamento de Justicia. 
Sirvió en el Consejo de 
Seguridad Nacional de la 
Casa Blanca de 1994 a 1995, 
y trabajó como asesor del 
Comandante del Comando 
Sur del ejército estadunidense 
desde aproximadamente 
2006 hasta 2012, agregó el 
Departamento.

En un documento judicial 
presentado en el distrito sur 
de Florida, Estados Unidos 
acusa a Rocha de haber 
apoyado secretamente a 
Cuba y su misión clandestina 
de inteligencia contra 
Washington desde 1981.

Rocha admitió sus 
décadas de trabajo para Cuba 
en una serie de reuniones en 
2022 y 2023 con un agente 
encubierto del FBI que se hizo 
pasar por un representante 
encubierto de la Dirección 
General de Inteligencia 
cubana, según el documento 
judicial.

Rocha es recordado 
en Bolivia porque cuatro 
días antes de las elecciones 
generales de 2002, pidió a los 
bolivianos que no voten por 
el ahora ex mandatario Evo 

Morales (2006-2019), en la que 
fue su primera postulación a 
la Presidencia.

"Quiero recordarle al 
electorado boliviano que 
si elige a los que quieren 
que Bolivia vuelva a ser un 
exportador de cocaína ese 
resultado pondrá en peligro 
el futuro de la ayuda de los 
Estados Unidos a Bolivia", 
declaró entonces Rocha.

Estos dichos causaron 
indignación en el país 
suramericano y Morales, 
que aparecía como tercero 
en las encuestas, terminó 
segundo en la votación con 
un margen muy estrecho con 
su inmediato perseguidor, 
Manfred Reyes Villa, quien 
en su momento consideró 
que el ex diplomático fue 
causante del ascenso de Evo.

cobertura favorable por parte 
del portal de información 
Walla a cambio de favores 
gubernamentales que 
podrían haberle reportado 
cientos de millones de dólares 
a Shaul Elovitch, que era jefe 
de ese medio y del principal 
grupo de telecomunicaciones 
israelí, Bezek.

En otro caso, es sospechoso 
de haber recibido regalos por 
valor de casi 200 mil dólares 
por parte de acaudaladas 
personalidades. El político 
habría recibido las dádivas, 
en forma de puros, botellas de 
champán y joyas, entre 2007 
y 2016.

Entre las personas que le 
habrían hecho esos regalos 
figuran el productor israelí de 
cine Arnon Milchan ("JFK", 
"Pretty woman").

A cambio, Netanyahu 
habría promovido una 
disposición fiscal que le 
habría ahorrado a Arnon 
Milchan millones de dólares. 
El Ministerio israelí de 
Finanzas había opuesto su 
veto a esta figura fiscal.

Netanyahu afirma que 
apenas aceptó regalos de 
amigos, sin haberlos pedido, 
y dice que está siendo víctima 
de una "caza de brujas".

Netanyahu no tendrá 
de momento que acudir al 
tribunal para declarar, pero 
podría tener que hacerlo en 
unos meses, según la prensa 
israelí.

Su proceso arrancó en 
el año 2020 y es algo inédito 
en Israel tratándose de  
un primer ministro en 
ejercicio.

Netanyahu fue jefe de 
gobierno de 1996 a 1999, y 
luego de 2009 a 2021. Desde 
finales de 2022 es de nuevo 
primer ministro, después 
de haber articulado una 
coalición de gobierno con 
partidos ultraortodoxos y de 
extrema derecha.

Responsables políticos 
cercanos a él criticaron 
la reanudación de las 
audiencias, cuando continúa 
la guerra contra Hamás en la 
Franja de Gaza tras el ataque 
sorpresa del movimiento 
islamista el 7 de octubre en el 
sur de Israel.

Las audiencias tendrán 
no obstante un formato 
reducido, debido a que varios 
de los testigos y abogados 
tuvieron que movilizarse en 
tanto que reservistas.



ALEJANDRO ÁVILA 
Tlalixcoyan, Veracruz   

El pasado fin de semana 
se entregó a la obra del 
Andador "El Sauce", 

con la cual se concluye el 
programa integral de obras 
que prometió la alcaldesa del 
Tlalixcoyan, Elvia Illescas 
Loyo, para esta localidad en 
2023.

Se trata de un proyecto 
integral muy importante 
para los habitantes de esta 
comunidad, que abarca la 
construcción de un andador 
con una construcción de 230 
metros lineales; la carretera, 
la cual, se entregó el pasado 
28 de septiembre y la caseta 
que se entregó el 10 de agosto 
de este año. 

El andador cuenta con 
más de 230 metros lineales 
de construcción, así también, 
está equipado con bancas, 
iluminación LED de última 
generación, palmeras y 
letras monumentales con el 
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PAN aún no respalda 
precandidatura de Pepe Yunes 

Cierres viales este miércoles por 
la Caravana Coca Cola en Xalapa 

Cumplen proyecto integral 
de obra en Los Sauces

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En una o dos semanas 
la dirigencia estatal en 
Veracruz del Partido 

Acción Nacional definirá 
si proponen a su propio 
candidato a gobernador de 
Veracruz. 

Aunque ya se definió a 
José "Pepe" Yunes Zorrilla 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este miércoles, de 5 
de la tarde a 9 de la 
noche habrá cortes 

de circulación en calles del 
centro de Xalapa con motivo 
de la Caravana Coca Cola.

El desfile iniciará en la 
avenida 20 de Noviembre 
y Maestros Veracruzanos y 
concluirá en la avenida Xalapa 
y los cierres temporales 
serán en la avenida 20 de 
Noviembre, en las calles 
Xalapeños Ilustres, Enríquez 
y la avenida Manuel Ávila 
Camacho.

Por tal motivo, el 
ayuntamiento a través del 
Departamento de Movilidad 
Urbana, Alfonso López 
Pineda solicita tanto a la 
población como a las unidades 
de transporte público que 
tomen rutas alternas y 
programen sus tiempos de 
traslado. 

Conforme avance la 
caravana se irá retirando 
vallas y liberando las 
vialidades en las que ya no 
tenga influencia el desfile. 

nombre de la comunidad El 
Sauce.

Con todo ello, la 

ciudadanía podrá transitar 
de manera más segura al 
conducir o caminar hacia 

sitios clave como: Escuelas, el 
Centro de Salud o las paradas 
de autobuses.

como el candidato del 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), a pesar 
de que irán en coalición 
junto con el Partido de la 
Revolución Democrática 
(PRD) el proceso interno del 
PAN no lo ha respaldado. 

De acuerdo a los 
estatutos del PAN, hay tres 
métodos de selección de 
candidatos, uno el método 

ordinario en el que votaría 
su militancia, el método 
extraordinario donde 
se abre la participación 
a la  ciudadanía y el de 
designación en el que 
participa una comisión 
designada. 

"Aspirantes tenemos, 
el PRI ya determinó entre 
todos sus aspirantes quien 
pudiera representarlo, 
nosotros, no sé, a más 
tardar en una semana o dos 
estaremos determinando 
quién nos pueda representar 
y en caso de una coalición, 
qué partido pudiera 
encabezarla" dijo este lunes 
el secretario de Acción 
de Gobierno del Comité 
Directivo Estatal del PAN, 
Arián Gabriel Hernández.

Cabe mencionar que 
el PRD también respaldó 
ya la precandidatura de 
Peor Yunes para que sea 
el  coordinador del Frente 
Amplio por Veracruz.

Elementos de Protección 
Civil Municipal, la Dirección 
General de Tránsito y 

Seguridad Vial del Estado 
y de la Policía Municipal 
apoyarán en la realización de 

este evento que es parte de las 
celebraciones navideñas en la 
capital del estado.
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Todo está listo para el inicio 
de operaciones del Tren Maya

La inversión social en Acapulco ha sido 
de mil 37 mdp, detalla López Obrador

Mauro Guerra niega negociación tras renuncia 
de Luis Enrique Orozco como interino de NL

AGENCIAS 
Ciudad de México 

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
detalló que la inversión 

social en Acapulco y Coyuca 
de Benítez, en Guerrero, tras 
el huracán Otis ha sido de mil 
37 millones de pesos.

En la conferencia 
matutina de Palacio Nacional, 
López Obrador leyó una 
tarjeta informativa de la 
secretaria del Bienestar, 
Ariadna Montiel, sobre los 
apoyos sociales entregados 
en Guerrero, tras los daños 
ocasionados por el ciclón.

«La inversión social es 
de mil 37 millones de pesos, 
solo en lo que tiene que ver  
con limpia para viviendas”, 
indicó.

Apuntó que al “3 de 
diciembre se han entregado 
132 mil 849 apoyos por 
concepto de limpieza e igual 
número de vales de enseres 
y canastas básicas, lo que 
significa un cobro promedio 

AGENCIAS 
Monterrey, NL 

El presidente del 
Congreso de Nuevo 
León, Mauro Guerra 

Villarreal, aseguró que no 
hubo ninguna negociación 
ante la renuncia de Luis 
Enrique Orozco como 
gobernador interino y la 
solicitud de Samuel García 
Sepúlveda para dejar sin 
efectos la licencia temporal 
que solicitó y reasumiera 
como titular del Ejecutivo 
estatal.

En entrevista con 
Azucena Uresti para Radio 
Fórmula, el diputado 
panista señaló que la 
Suprema Corte de Justicia 
de la Nación les dio la razón, 
pues el emecista no hubiera 
entregado una notificación 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El Tren Maya, obra 
emblemática del 
Gobierno de México, 

iniciará los viajes el próximo 
viernes 15 de diciembre, 
aunque como “preoperación” 
o soft opening.

Lo anterior fue detallado 
en la conferencia mañanera 
por el general Óscar David 
Lozano Águila, quien es el 
director de la empresa que 
administra el Tren Maya.

“Estamos muy 
comprometidos, la 
inauguración como ya lo 
anunció el señor Presidente 
del tramo de 473 kilómetros 
que corren desde Campeche 
hasta Cancún será el 15 de 
diciembre”, indicó.

«Les garantizamos 
que así va a ser, vamos a 
iniciar operaciones el 15 
de diciembre. Será una 
operación, una preoperación, 
como en inglés le llaman soft 
opening“, puntualizó.

Lozano Águila indicó 
que los primeros viajes 
serán viaje redondo entre 
Campeche y Cancún.

“Vamos a tener los dos 
trenes, tren de las 7, de las 
11, saliendo de Campeche y 
saliendo de Cancún”, explicó 

página de venta, los precios 
oscilan entre los mil 660 
pesos en clase turista y los mil 
862 pesos en clase premier.

Aunque no se especifica 
qué servicios incluye cada 
categoría, en la página 
oficial del Tren se ofertan 
tres tipos de recorridos: el 
regular, uno que cuenta con 
restaurante con platillos 
típicos de la región y uno 
más considerado “de larga 
distancia”.

El Tren Maya, cuando 
quede listo en su totalidad, 
recorrerá más de 1.500 
kilómetros de vías férreas 
y atravesará cinco estados: 
Campeche, Chiapas, 
Quintana Roo, Tabasco y 
Yucatán.

Esta megaobra ha 
generado críticas por su 
sobrecosto, que asciende a 
los 515 mil 762 millones de 
pesos al cierre de 2024, unas 
3,3 veces lo presupuestado en 
un inicio, según un análisis 
del Instituto Mexicano de 
Competitividad (IMCO).

Asimismo, el proyecto 
ha recibido críticas 
de organizaciones, 
ambientalistas y políticos, 
quienes han pedido 
suspender las obras en 
distintos tramos por daños 
ambientales y comunitarios.

el militar.
“Es un proyecto que 

es completamente real e 
inicia operaciones el 15 de 
diciembre”, manifestó.

Los boletos para el primer 
viaje en el Tren Maya se 

agotaron a tan solo minutos 
de haberse puesto a la  
venta este viernes, según 
informó el Gobierno en 
redes sociales.

El viaje inaugural para el 
público de este transporte 

se realizará el sábado 16 
de diciembre a las 07:00 h 
local y ofrecerá el traslado 
de Campeche a Cancún, en 
servicio turista y premier, 
aunque el presidente 
mexicano, Andrés Manuel 

López Obrador, inaugurará 
la obra el 15 de diciembre.

Los billetes para este 
primer viaje se pusieron a 
la venta en la plataforma 
Eticket a partir de este 
viernes y, de acuerdo con la 

diario del 96 por ciento”.
Con respecto a los 

Programas de Bienestar, se 
apuntó que ya se concluyó 
el operativo de pago de las 
pensiones del Bienestar.

“Todos los programas del 
bienestar ya se pagaron en 
Acapulco”, se apuntó en la 
tarjeta informativa dirigida al 
presidente López Obrador.

El mandatario mexicano 
expuso que la titular de la 
Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), Alicia 
Bárcena, se encuentra en 
China, para gestionar el tema 
de los electrodomésticos 
que serán entregados en las 
zonas afectadas por Otis en 
Guerrero.

“Está ahora la secretaria 
de Relaciones exteriores 
en China, porque 
necesitamos tener todos los 
electrodomésticos lo más 
pronto posible”, explicó en el 
Salón Tesorería.

“Queremos a más tardar en 
febrero, todos, pero seguimos 
entregando”, argumentó.

para regresar al Gobierno 
estatal.

"Por parte del Congreso 
demostramos que 
estábamos en lo correcto 
que la SCJN nos dio la razón 
en cuanto al ser el único 
responsable de nombrar al 
gobernador interino, tanto 
que en una de las cartas que 
publicó el gobernador en el 
POE lo acepta, lo reconoce, 
tanto que fue al Congreso 
a presentar una carta y 
después él como ciudadano 
pidiendo regresar. Si él 
consideraba que no tenía 
que pasar por el Congreso 
que no se ocupaba, entonces, 
por qué llevó todo estos 
documentos"

"No se negoció nada, lo 
único que está en juego es 
la gobernabilidad de Nuevo 
León, el verdaderamente 

buscar que se cumpla la 
ley. El fiscal lo nombra el 
Congreso, el presupuesto lo 
aprueba el Congreso…"

¿El Congreso va a 
nombrar a Adrián de la 
Garza como fiscal?

"Una vez que se destrabe 
de la Suprema Corte este 
asunto, porque es uno de 
los temas que el gobernador 
tiene judicializados y que 
por eso el Congreso no 
lo ha podido nombrar, se 
tendrá qué ver. Te aseguro 
que cualquier fiscal iría 
contra cualquier acto de 
corrupción de un gobierno".

"Él es el que dice yo me 
hago a un lado, también 
recordemos que hoy 
sesionamos como Congreso, 
o sea el trámite Legislativo 
se iba a dar, y más porque 
al final tanto los dos, 

Luis como el gobernador 
presentaron su solicitud en 
el Congreso"

¿Ustedes iban a avalar 
a Samuel García como 
gobernador aunque no 
renunciara Luis Enrique 
Orozco?

"Lo que estaba 
programado es que se 
tendría que analizar la 
solicitud (de Samuel), 
porque toda vez que la 
Corte decía que sí era válido 
el nombramiento, pues 
tendríamos que preguntarle 
incluso a la Corte de los 
alcances de la suspensión, 
pero cuando Luis aporta 
esta voluntad de me hago un 
lado pues destraba mucho 
de este proceso legislativo 
que hoy se vio".

El presidente del 
Congreso señaló que el 

gobernador debe cambiar 
para hacer acuerdos y 

terminar con la persecución 
política contra diputados.
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El trabajo en equipo  es fundamental para abatir el rezago educativo 

IVEA alcanza su  
meta en este 2023

Docentes de Educación Indígena alistan 
Posadas Académicas de la Cultura Tutunakú

Leandro García busca un 
peldaño en el Congreso Federal 

Comienza la venta de árboles de navidad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La coordinadora 
regional del Instituto 
Veracruzano de 

Educación para los Adultos, 
IVEA,  Beatriz Pérez 
Hernández, mencionó que 
en este 2023 se obtuvieron 
buenos resultados, en esta 
zona  se alcanzó en un  100 % 
de la meta asignada,  se tenía 
que alcanzar 1,135 personas 
que hayan culminado su nivel 
educativo y se  tiene un avance 
de 1,227, por lo que se realizó 
el trabajo que se trazó.

Recalcó que abatir el 
rezago educativo es un 
esfuerzo enorme, pero se 
hizo una buena labor por 
parte de los operativos y 
asesores realizaron en las 
microrregiones, como 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Subsecretaría de 
Educación Básica a 
cargo de Mtra. Maritza 

Ramírez Aguilar anunció 
que   se tiene que realizar un 
proyecto en todo el estado 
de Veracruz y en Papantla 
los docentes del sector 05 de 
Educación Indígena deben 
poner en marcha el programa 
de  Posadas Académicas de la 
Cultura Tutunakú.

El jefe del sector 05 de 
Educación Indígena, profr. 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El profesor Leandro 
García Hernández, 
con amplia trayectoria 

en la enseñanza indígena  
y varios cargos en la Sección 
32 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la 
Educación, busca un escaño 
en el Congreso Federal y 
solo espera el resultado 
de la consulta, de la cual, 
confía en su imparcialidad 
y objetividad.

García Hernández, es 
secretario de Promoción 
por Incentivo del SNTE, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz     

Ha dado  inicio la 
temporada de 
comercialización  de 

venta de árboles de navidad, 
en donde los comerciantes 
que se dedican a ofrecer 
dichos arbolitos esperan que 
sus ventas repunten en los 
próximos días.

La señora Paula García  
comentó que a partir de esta 
fecha los arbolitos de navidad 
están disponibles para todas 
aquellas personas que quieran 
poner un pinito natural en sus 
hogares.

Papantla, Gutiérrez Zamora, 
Tecolutla, Nautla y Vega de 
AIatorre.

Indicó que para el 2024 se 
tiene que superar la meta de 
este año que está por concluir 
y continuar ofreciendo los 
servicios que se ofrecen 
en el IVEA,  se va a seguir 
recorriendo las comunidades 
en coordinación con los 
agentes municipales, ya que 
a través de las asambleas 
comunitarias se invita a 
las personas adultas a que 
culminen su estudios básicos 
a través del examen único de 
reconocimiento de saberes y 
las asesorías.

Apuntó que se tiene 
planeado retomar los círculos 
de estudio para el 2024, y 
sean nutridos y las personas 
asistan y puedan obtener su 
certificado de estudio.

Señaló que en  2024, se 
tiene pensado implementar 
las estrategias adecuadas para 
que más personas adultas 
obtengan si certificado 

de estudio a través del 
IVEA, tanto en la cabecera 
municipal como en las 
comunidades, para abatir el 
rezago educativo.

Cecilio Morales Vázquez, 
dijo que esta actividad se va 
a desarrollar en  la escuela 
primaria  indígena Serafín 
Olarte de la colonia Fernando 
Gutiérrez Barrios,  de la 
zona escolar 587 a cargo del  
profr. Jesús  Morales García  
para  realizar dicha posada 
académica.

Apuntó que en esta  
actividad  participan ocho 
supervisores escolares del 
sector 05, personal docente 
de la escuela primaria  
indígena y se va a realizar la 
demostración de una clase 

lúdica, dentro del proyecto 
del aula, que tiene como 
base la importancia de la 
conservación y desarrollo 
de la lengua tutunakú, que 
va enmarcado en el campo 
formativo relacionado al 
lenguaje.

Cecilio Morales, 
manifestó que como docentes 
de educación Indígena 
tienen la responsabilidad 
de mostrar  a los profesores 
y alumnos de  nivel federal, 
estatal y de educación 
indígena, el cómo se está 
trabajando para recuperar 

la lengua tutunakú como 
segunda lengua, de acuerdo a 
la metodología diseñada por 
la Academia Veracruzana 
de  Lenguas Indígenas y del 
programa de Desarrollo 
Profesional Docente.

Una vez que se realice la 
demostración de las clases  
que se realizan en las escuelas 
de educación indígena, 
también se va a poner en 
marcha un programa cultural 
de canto, narraciones y 
adivinanzas en lengua 
tutunakú, concluyó el jefe 
del sector 05.

una de las carteras con 
las que más se apoya 
al gremio magisterial,  
que le da su apoyo para 
que los represente en San 
Lázaro.

Dijo haber cumplido en 
tiempo y forma con todos 
los requisitos marcados 
por la convocatoria  
para inscribirse como 
“corcholata” hacia una 
curul y solo espera el 
resultado de la consulta. 

‘Es tiempo de que un 
representante Indígena 
ocupe un espacio en el 
Congreso para defender  
los intereses de quienes 

menos tienen y más 
necesitan”, expresó.

Leandro García 

Hernández se identifica 
con todos los pueblos  
que integran el VI Distrito 

Electoral, y es importante 
también que un verdadero 
luchador social  tenga 

los mecanismos oficiales 
para aterrizar verdaderos 
beneficios para todos.

Señaló que los  precios 
varían dependiendo del 
gusto del cliente, hay árboles 
grandes de cuatro metros 
aproximadamente esos se 
venden en 650  pesos y los 
medianos oscilan entre 400  
pesos, siendo precios que de 
manejan igual que el año 
pasado.

Dijo que  los arbolitos los 
traen de Huauchinango y se 
les pone cuidado,  “estos se  
dan un invernadero y les 
damos el cuidado necesario 
para que crezcan, el periodo 
para que ya estén listos para 
cortarlos son de seis a cuatro 
años”.

Agregó que desde hace 
20 años que vienen a vender 
sus árboles de navidad aquí 
en Papantla, las ventas  van 
mejorando con el paso de los 
días y esperan vender hasta 
el 12 de diciembre después 
de esta fecha las ventas 
disminuyen.

Recalcó que las familias 
aún buscan los árboles 
naturales y se trata de dar  
los mejores precios, “no los 
podemos dar muy caro, por 
ello hacemos un poco de 
rebaja, lo que queremos es que 
se nos terminen y así tengamos 
algunas ganancias”, finalizó la 
señora Paula García.



Luis Suárez habla 
sobre su problema 

en su rodilla

El mexicano Jaime 
Jáquez Jr. es elegido 

Novato del Mes
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Bengals ganan 
en tiempo extra 

a Jaguars en 
Monday Night 

Football
Los Jacksonville Jaguars se quedaron sin el primer 

lugar de la Conferencia Americana y están en vilo 
por su estelar quarterback Trevor Lawrence. Los 

Cincinnati Bengals ganaron por 34-31 en tiempo extra, en 
el Monday Night Football de la Semana 14 de la NFL, en la 
temporada 2023.

Más allá del resultado, la verdadera preocupación 
recae en la lesión de Trevor Lawrence, quien mientras se 
preparaba para lanzar con cinco minutos por disputar en 
el último cuarto, fue pisado por accidente por su liniero 
ofensivo Walker Little, con lo que su tobillo izquierdo 
y luego Trey Hendrickson cayó encima, con lo que el 
quarterback resultó adolorido en el proceso y salió del 
emparrillado con asistencia, pero sin necesidad del carrito 
de las emergencias, por lo que entró CJ Beathard a suplirlo 
el resto del partido y el tiempo extra.

Jake Browning comandó el triunfo por Cincinnati, al 
completar 32 de 37 de sus pases para 354 yardas, con un 
touchdown; Lawrence tenía un gran partido, con 22 de 29 
envíos conectados para 258 yardas con dos anotaciones, 
pero el lanzador fue revisado para revisar la gravedad de 
su lesión.

Las anotaciones
Los Bengals fueron frenados en cuarta oportunidad y 

los Jaguars no perdonaron con una buena serie ofensiva en 
la que recorrieron medio emparrillado y finalizaron con 
un acarreo de cuatro yardas de Travis Etienne para abrir 
el marcador.

Parecía que Cincinnati se iba a complicar el partido 
desde temprano, luego de que Evan McPherson falló un 
intento de gol de campo de 57 yardas, pero Jacksonville 
despejó en tres jugadas y los visitantes movieron cadenas 
en ocho intentos y 92 yardas recorridas, con grandes 
recepciones de Ja’Marr Chase, Trenton Irwin, Tanner 
Hudson y Tee Higins, hasta que Joe Mixon llegó a las 
diagonales con seis yardas terrestres.

La respuesta fue inmediata, con otro drive de trayectoria 
larga y 75 yardas. Lawrence conectó el pase de 22 yardas 
con Evan Engram y los Jaguars tomaron la delantera 
de nueva cuenta. El partido se intensificó y los Bengals 
volvieron a empatarlo cuando Mixon con el acarreo de 
dos yardas en la zona prometida. Al descanso, el encuentro 

estaba igualado 14-14.
En la reanudación, Jacksonville despejó en un tres 

y fuera, en tanto Cincinnati tuvo una ofensiva rápida de 
tres jugadas y un pase de Jake Browning con Chase, quien 
se quitó la marca del defensivo y se escapó 76 yardas para 
anotar. Pero el equipo de Doug Pederson no se quedó de 
brazos cruzados y lo igualó a 21 puntos con un drive de más 
de seis minutos y 84 yardas, con un envío de 14 yardas de 
Lawrence con Parker Washington.

Grave error de los Bengals en una jugada reversible 
cuando Tyler Boyd le lanzó el balón a modo de que Josh 
Allen saltó para interceptarlo. Eso permitió que Lawrence 
anotara con el QB sneak para tomar la ventaja de 28-21; 
Cincinnati volvió a empatarlo de la misma manera, con el 
sneak de Browning. McPherson anotó el gol de campo de 
54 yardas y Brandon McManus respondió con el intento 
de 40 yardas, una serie después de haber fallado el gol de 
campo.

Jacksonville despejó y los Bengals movieron las cadenas 
para que McPherson anotara el gol de campo para ganar 
en tiempo extra.

AGENCIAS            
Montevideo

El futbolista uruguayo Luis 
Suárez recordó este lunes 
su salida del Barcelona, 

aseguró que un sentimiento le 
dijo que tenía que ir al Atlético 
de Madrid y apuntó que ese 
equipo le dio la revancha de 
mostrar en La Liga española 
que todavía estaba vigente; sin 
embargo, reveló el sufrimiento 
que le causa su rodilla derecha.

Así lo detalló durante una 
entrevista que le brindó a la 
Radio Sport 890 en la que habló 
de su último partido en casa con 
el Gremio, sobre los problemas 
que sufre en la rodilla y sobre la 
selección uruguaya.

Suárez relató que, tras 
no haber marcado el 30 de 
noviembre en el triunfo de su 
equipo por 2-1 frente al Goias, 
habló con su esposa y le dijo que 
el destino le tenía guardado un 
gol para este domingo.

Finalmente, ese día marcó el 
tanto con el que Gremio venció 
por 1-0 al Vasco da Gama en el 
juego que marcó su despedida 
del estadio Arena do Gremio.

"Por algo a veces no se te 
dan algunas cosas. Será porque 
siempre hay algo mejor. Lo 
tengo como experiencia de 
cuando me fui de Barcelona", 
apuntó Suárez, quien añadió que 
por algo eligió al Colchonero de 
Diego Simeone.

"Mi sentimiento me dijo 
que tenía que tenía que ir al 
Atlético de Madrid y me dio 
la revancha de mostrar en La 
Liga que Suárez todavía estaba 
vigente", sentenció el goleador 
histórico de la selección 
uruguaya.

"Tomo tres pastillas y me 
inyecto"

AGENCIAS            
Ciudad de México 

Solo ha pasado poco más 
de un mes en la NBA, 
pero Jaime Jáquez Jr. se ha 

comenzado a llevar reflectores 
en el mejor basquetbol del 
mundo. El alero mexicano 
ya inició en gran manera 
su recorrido como jugador 
profesional y ya fue reconocido 
como el Novato del Mes en la 
Conferencia Este.

El egresado del programa 
de UCLA Bruins destacó entre 
la última semana de octubre 
y todo el mes de noviembre 
gracias a sus actuaciones con el 
Miami Heat, con promedios 
de 12.0 puntos, 3.9 rebotes y 2.5 
asistencias por encuentro, con 
20 juegos ya celebrados en la 
National Basketball Association, 
de los cuales cuatro han sido 
como titular y el resto como 
un elemento imprescindible 
en la rotación del Heat de Erik 
Spoelstra.

Triple J, que fue elegido 
en el último Draft de la NBA 
con la selección número 18, 
ha superado las expectativas 
con sus sólidas actuaciones 
y una rápida adaptación en 
el profesionalismo que ha 

También habló sobre los 
problemas que sufre en su 
rodilla, contó que trabaja dos 
horas por día en la camilla y 
aseguró que padece un desgaste 
en el cartílago interno, así como 
también un problema que no le 
permite extenderla al 100 por 
ciento.

De acuerdo con esto, 
puntualizó que toma tres 
pastillas cada noche antes de 
jugar, una el día de los partidos 
y luego debe pincharse con un 
medicamento.

“En la parte externa de 
la rodilla derecha tengo una 
hiper extensión, no me queda 
la rodilla extendida, que me 
quedó de una cirugía en 2020 
cuando estaba en Barcelona. En 
la última etapa de recuperación 
vino la pandemia y tuve que 
hacer ejercicios por mi cuenta 
y no terminaba de estirar la 
rodilla. En la parte interna 
tengo desgaste de cartílago y al 
faltarme el menisco eso choca 
contra el hueso. No se me 
genera líquido pero a veces se 
tranca. Antes de los partidos me 
tomo tres pastillas y me pincho. 
De ahí me quedó la renguera”

"Muy dolido por el Mundial 
de Qatar 2022"

Finalmente, habló sobre la 
selección uruguaya, resaltó que 
se fue "muy dolido" del Mundial 
de Qatar 2022 y que "esa espina" 
lo hizo querer volver a defender 
a la Celeste.

Tras hacerlo días atrás 
en la victoria por 3-0 ante 
Bolivia por las eliminatorias 
sudamericanas del Mundial 
2026, sostuvo que disfrutó 
su vuelta "como un niño" y 
aseguró que una posible partida 
a la MLS estadunidense no sería 
un obstáculo para seguir siendo 
convocado.

sido reconocida en medios 
nacionales y extranjeros, siendo 
un jugador importante en el 
roster del equipo que llegó 
a las últimas Finales y que 
tiene elementos de calidad 
comprobada como Jimmy 
Butler, Bam Adebayo, Tyler 
Herro, Kyle Lowry y Kevin Love, 
estos dos últimos ya veteranos 
que sirven como mentores de 
Jáquez, sobre todo Love.

Jaime Jáquez Jr. también 
promedia 4.8 canastas anotadas, 
1.2 en triples, 1.2 tiros libres, 1.2 
rebotes ofensivos, 2.7 rebotes 
defensivos, 0.2 tapones, 1.1 robos 
y 26.7 minutos en esta campaña.

Además del mexicano, 
Chet Holmgren, de Oklahoma 
City Thunder, fue reconocido 
como el Novato del Mes en 
la Conferencia Oeste. El pívot 
terminó esta primera parte de la 
temporada con registros de 17.9 
puntos, 7.8 rebotes y 2.1 tapones 
para llevarse el galardón por 
encima de Victor Wembanyama, 
que tiene 19.3 puntos, 9.7 
rebotes y 2.7 asistencias con San 
Antonio Spurs, pero que no se 
ve beneficiado por el récord 
de su equipo: el peor del Oeste 
con 3-16 contra el 13-6 del 
Thunder, el segundo mejor de 
su Conferencia.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de los 
Lobos Farmacia Paris 
se instalaron en la 

siguiente fase del torneo de 
copa en la categoría master 
especial de la liga municipal 
de futbol de veteranos al 
vencer en el campo Antonio 
de la Torre a los Novatos 
Revolución con marcador 
final de 2-1.

Ambos equipos buscarían 
los tantos de la victoria 
para asegurar el boleto a la 
siguiente fase de este torneo, 
pero serían los Lobos Paris 
quienes tuvieron las más 
importantes en el área rival, 
tras contar con algunos 
centros al área que no fueron 
conectados a pesar de contar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

A tres jornadas de 
terminar el torneo 
regular del torneo 

femenil libre de la Cantera 
Fut5 de Poza Rica, el 
conjunto de Citea Casa 
Blanca Pollería Martínez 
se mantiene en lo más alto 
del mismo al contar con 
un total de 21 puntos en su 
bolsa.

Por su parte, la Herrería 
la Florida mantiene el 
segundo lugar del certamen 
con 17 unidades a pesar  
de haber caído en la  
jornada anterior, mientras 
que en el tercer lugar está 
el plantel de las Tuzas FC, 
quienes despertaron en el 
torneo y se meten de lleno 

EDWIN GONZÁLEZ  
Papantla, Veracruz    

Se llevó a cabo de manera 
exitosa el Festival de 
Mini Basquetbol “Nak 

Minchik Wila” (Estas en 
tu casa) en el municipio de 
Papantla, contando con la 
participación de un gran 
número de equipos de 
diferentes partes del estado 
de Veracruz y del Estado de 
México.

Este evento deportivo 
fue coordinado por el Club 
Papanes Asche a cargo del 
profesor Juan Chepe, al 
igual que fue apoyado por el 
Ayuntamiento de Papantla, 
realizándose en un total de 
seis canchas simultaneas en 
las ramas varonil, femenil 
y mixta, mientras que las 
categorías en las que se llevó 
a cabo fueron la Chupón, 
Micro, Infantil, Pasarela y 
Juvenil.

El cual tuvo como sedes 
la cancha del auditorio 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
así como canchas anexas al 
mismo, canchas de la escuela 
primaria María Gutiérrez, 
así como cancha del domo 
Xanath, contando con una 
maratónica jornada, todos 
los equipos participantes 
dieron lo mejor sobre la 
cancha en su respectiva 
categoría, para buscar la 
victoria.

Evento que contó con la 

participación de un total de 
25 clubes de baloncesto, los 
cuales se presentaron con 
51 equipos en las diferentes 
categorías y más de 500 
niños, en las cuales, los 
equipos ganadores fueron en 
la infantil femenil el equipo 
de Regina Núñez de Tuxpan, 
en la infantil varonil Birds 
Poza Rica, en la categoría 
pasarela femenil Pitbulls 
Papantla, en la varonil Betos 
Club de Poza Rica, mientras 
que en la juvenil femenil 
Halconcitas Poza Rica

con el goleador César Ulises 
Rivera.

El conjunto de los Lobos 
Paris se adelantó en el partido 
al marcarse un tiro penal, el 
cual fue realizado en par de 
ocasiones y bien anotado por 
Miguel Llovera para el 1-0 
del conjunto farmacéutico, 
la Revolución tuvo algunas 
llegadas esporádicas en el 
partido, pero sin peligro 
hasta el segundo tiempo.

La Paris aumento sus 
goles 2-0 con tanto de Juan 
Herrejon, mientras que, tras 
sufrir una expulsión, la Paris 
jugaría con un elemento 
menos en la cancha, esto 
fue aprovechado por los 
Novatos para descontar 
2-1, manteniéndose este 
resultado hasta el final del 
encuentro.

al contar con 16 unidades.
Las Amigas de Eli de 

manera sorprendente 
cayeron al cuarto lugar de 
esta competencia con 15 
puntos obtenidos, mientras 
que las Raptdreams quienes 
también cuentan con el 
mismo número de puntos, 
se ubicaron en el quinto 
lugar del torneo.

El último lugar del 
torneo, es el conjunto de  
las Amigas de Pillin,  
quienes aún no suman en 
el torneo, de acuerdo al 
sistema de competencia 
anunciado por el comité 
organizador, este torneo 
contara con tres jornadas 
más de manera oficial, 
mientras que en el mes de 
enero comenzara la liguilla 
por el título.
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"Me estaba enamorando de 
Nicola": Wendy Guevara 

AGENCIAS   
Ciudad de México 

Wencola' fue uno 
de los grandes 
fenómenos en 

La Casa de los Famosos 
México, pues en redes 
sociales se relacionaba a 
Wendy Guevara con Nicola 
Porcella como la que se 
esperaba fuera la gran 
pareja del reality show.

Sin embargo, los 
espectadores notaron 
que con el paso de las 
semanas, Wendy marcaba 
su distancia con el guapo 
peruano, demostrando que 
su relación no fructificaría 
durante el reality show.

Wendy Guevara rechazó 
a Nicola Porcella; ¿por qué?

En entrevista con Yordi 
Rosado, la influencer 
aseguró que, como parte 
de la audiencia de La Casa 
de los Famosos notó, el 
peruano Nicola Porcella le 
atraía.

"Primero, sí me gustaba 

Daddy Yankee da 
último concierto y deja 

el reggaetón
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Daddy Yankee 
anunció en la 
madrugada de este 

lunes en Puerto Rico, 
al completar su quinto 
concierto 'La Meta', con 
el que finalizó su carrera 
artística, que "se acabó  
una historia y va a 
comenzar una nueva 
historia, un nuevo 
comienzo", el de vivir su 
vida para Cristo.

"Mi gente, este día para 
mí, es el más importante 
de mi vida. Y se los quiero 
compartir, porque no es 
lo mismo vivir una vida 
de éxito que una vida 
con propósito", arrancó 
diciendo Daddy Yankee 
en un mensaje de casi tres 
minutos, tras concluir el 
espectáculo ante miles de 
personas en el Coliseo de 
Puerto Rico, en San Juan.

"Por mucho tiempo 
intenté llenar un vacío en 
mi vida que nadie pudo 

llenar. Trataba de rellenar y 
buscar un sentido a mi vida. 
En ocasiones aparentaba 
estar bien feliz, pero faltaba 
algo para hacerme completo. 
Y les tengo que confesar 
que esos días terminaron", 
prosiguió diciendo el artista.

Ante ello, aseguró que 
"alguien pudo llenar ese 
vacío que sentía por mucho 
tiempo" y reconoció "que 
para todos era alguien, pero 
yo no era nada sin Él".

"Pude recorrer el mundo 
durante años, ganar muchos 
premios, aplausos y elogios, 
pero me di cuenta de algo que 
dice la Biblia: '¿De qué le vale 
al hombre ganar el mundo 
entero si pierde su alma'? Por 
eso, esta noche, reconozco y 
no me avergüenzo en decirle 
al mundo entero que Jesús 
vive en mí y que yo viviré 
para Él", confesó.

"La Biblia dice que todo 
aquel que lo reconozca en 

público, aquí en la tierra, 
también lo reconocerá 
delante de mi Padre", agregó 
Raymond Ayala, nombre de 
pila del artista de 46 años.

"Ahora, el que me conoce 
por Daddy Yankee que diga, 
'Daddy Yankee en Cristo, 
Raymond Ayala en Puerto 
Rico'. Se acabó una historia 
y va a comenzar una nueva 
historia, un nuevo comienzo", 
afirmó.

Aseguró además que 
"todas las herramientas que 
tenga en mi poder, como la 
música, las redes sociales, las 
plataformas, un micrófono, 
todo lo que Jesús me entregó, 
es ahora para el reino".

"Muchas gracias Puerto 
Rico y espero que ustedes 
caminen conmigo en este 
nuevo comienzo y espero 
que se les grabe algo bien 
importante: No sigan a 
ningún hombre. Yo soy 
un humano. A todas las 

personas que me siguieron, 
sigan a Jesucristo, que Él 
es el camino, la verdad y la 
vida", resaltó.

"Cristo los ama y Cristo 
viene, no lo olviden. Así 
mismo, Jesús, como tú 
me permitiste, por tu 
misericordia, recorrer 
el mundo, que así tú me 
permitas desde Puerto Rico 
evangelizar el mundo. ¡Por 
fin, llegué a la meta. Soy 
libre. Amén!", culminó su 
mensaje.

De esta manera, Daddy 
Yankee se une a Héctor ‘El 
Father’, Farruko, Voltio, 
Gocho, Jomar ‘El Caballo 
Negro’, Larry Over y El 
Sica entre los varios artistas 
urbanos que han decidido 
dejar la música y seguir el 
Evangelio.

En el concierto de este 
domingo, Daddy Yankee 
contó con Luis Fonsi para 
interpretar 'Despacito' y 
con Rauw Alejandro para 
cantar varios temas, entre 
ellos, 'Agua', 'Panties y 
brassieres', entre otros.

Nico", expresa. "Yo sí dije 
'qué guapos están' pero 
Nicola sí se me hizo más 
bonito".

Sin embargo, revela que 
Nicola se metió en su cuarto 
y demostró que estaba  
con la causa del Team 
Infierno, además de que 
descubrió que era una gran 
persona, razón suficiente 
para que iniciara la 
atracción.

Pero hubo un momento 
de inflexión, y fue la 
implementación de las 
noches de cine en La Casa 
de los Famosos, donde 
les mostraban algunas de 
las vivencias que habían 
tenido al interior del reality 
show. Fue entonces cuando 
cambió la percepción de 
cómo marchaban las cosas 
entre ellos.

"Nos ponen al cine y 
de pronto vemos que nos 
estaban pintando la novela 
de amor... él y yo, en La Casa 
de los Famosos pero obvio 
que sí parecía".

En ese sentido, Wendy 
asegura que tuvo la 
intención de tener un 
acercamiento sexual 
con él pues asegura que 
llevaban mucho tiempo 
sin intimidad; sin embargo, 
Wendy asegura que se sintió 
vulnerable, razón que la 
hacía sentir algo más por él.

"Me dio miedo que me 
estaba enamorando de 
Nicola", expresa. "Un día 
pensé y dije: '¿y si salgo y 
después que sea mi novio 
Nicola?'. Me imaginé 
muchas cosas y dije 'no, la 
estoy cagan**'".

Wendy asegura que fue 
juzgada porque lo trataba 
mal, pero la influencer 
asegura que tuvo que poner 
un alto, al saber que estaban 
en un juego y pensó que 
podría sufrir después de 
salir del reality show.

"Me empecé a alejar", 
explica. "Esa fue mi manera 
de cuidarme... pero yo dije 
'no, es buena onda, lo está 
tomando a juego'".
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Muere Queta Lavat, primera 
actriz del Cine de Oro mexicano

50 años de historia de Kiss, una de las bandas más importantes en la historia del rock

¡Un largo adiós! 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Hace cincuenta años, 
cuatro jóvenes 
n e o y o r q u i n o s 

llevaron sus guitarras, 
amplificadores y baterías a 
un desván en la calle 23 de 
Nueva York, soñando con 
convertirse en la banda más 
grande del mundo.

Este fin de semana, Kiss, 
la banda fundada por esos 
cuatro chicos, aunque con 
dos miembros diferentes 
actualmente, se despedió a 
unas 10 cuadras al norte de 
ese desván. 

Kiss tocó en el Madison 
Square Garden, habiéndose 
convertido, si no en LA 
banda más grande del 
mundo, ciertamente en 
una de las más grandes, 
una que ha redefinido 
las expectativas para la 
experiencia de conciertos 
en vivo.

A continuación, un 
vistazo retrospectivo a 
los acontecimientos más 
importantes en la historia 
de Kiss, con información de 
entrevistas con Associated 
Press con miembros de 
Kiss, citas que dieron a 
otros medios y material de 
las autobiografías de sus 
integrantes:

Sus inicios en los años 70
1973: Gene Simmons, 

quien trabajó brevemente 
como profesor y amaba 
las películas de terror y 
los cómics, y el taxista  
Paul Stanley, que una  
vez llevó a pasajeros al 
Madison Square Garden 
para ver a Elvis Presley 
y prometió que algún 
día estaría en ese mismo 
escenario, salen de su banda 
Wicked Lester y comienzan 
a buscar compañeros 
para armar un verdadero 
espectáculo: un grupo 
donde el aspecto escénico 
y visual era tan importante 
como la música. 

Encuentran al baterista 
Peter Criss, que había 
colocado un anuncio en un 
periódico musical buscando 
una banda, y a Ace Frehley, 
que se presentó en las 
audiciones con una zapatilla 
roja, una zapatilla naranja y 
una guitarra.

Cada miembro adopta 
una identidad escénica 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Queta Lavat, famosa 
actriz de cine y 
televisión mexicana, 

falleció de acuerdo a la 
confirmación por parte de la 
familia Carrillo Lavat. Por su 
parte, la Asociación Nacional 
de Intérpretes, ANDI, también 
compartió en sus redes 
sociales la noticia de la muerte 
de la actriz del cine de oro en 
México.

Hace algunos meses, la 
actriz había sido hospitalizada 
debido a una trombosis, sin 
embargo, fue dada de alta días 
después, para continuar con 
sus actividades, entre ellas 
como creadora de contenido 
para TikTok.

Queta Lavat, era una actriz 
que se encumbró en el cine y 
la televisión con producciones 
como El hombre sin rostro 
(1950), Dos Tipos de Cuidad 

de corazón.
1992: Se incorpora 

Eric Singer, un respetado 
baterista de Alice Cooper, 
Black Sabbath, Badlands y 
Lita Ford, después de haber 
realizado una gira con la 
banda solista de Paul Stanley 
en 1989. La banda lanza 
“Revenge” y graba el álbum 
“Alive III” en esa gira.

1995: Frehley y Criss se 
unen a la alineación (Stanley, 
Simmons, Kulick y Singer) 
durante la grabación de 
un concierto acústico de la 
serie “Unplugged” de MTV, 
telegrafiando una próxima 
reunión.

1996-1997: Se lanza 
oficialmente “Carnival 
Of Souls”, un álbum de 
inspiración grunge que 
se había filtrado y ya era 
ampliamente pirateado. 
Los miembros originales de 
Kiss se reúnen para lo que 
se convertiría en la gira más 
taquillera del año.

1998: Kiss reunido lanza 
“Psycho Circus”.

Hace 20 años pudo haber 
sido la despedida

2000-2003: Kiss anuncia 
su primera gira de despedida. 
Poco después de que termina, 
Stanley y Simmons cambian 
de opinión. 

En 2002, Frehley es 
reemplazado por Tommy 
Thayer, asistente de banda 
desde hace mucho tiempo. 
La banda lanza “Alive 
IV” con una orquesta 
sinfónica en 2003. Singer se  
reincorpora, consolidando 
una formación que se ha 
mantenido estable desde 
entonces.

2009-2012: Kiss lanza 
“Sonic Boom” y “Monster”, 
sus últimos álbumes 
de estudio. Comienzan 
una serie de cruceros de 
Kiss anuales en otoño 
con fanáticos a destinos 
tropicales.

2014: Kiss es incorporada 
al Salón de la Fama del Rock 
and Roll, pero no toca en la 
ceremonia.

2019: Kiss inicia su  
gira “End Of The Road”,  
19 años después de su 
primera gira de “despedida”. 
Sus dos últimos espectáculos 
están programados para 
el 1 y 2 de diciembre en el 
Madison Square Garden, 
a cinco minutos en metro 
desde donde comenzaron.

específica: Simmons el 
demonio; Stanley, el niño de 
las estrellas; Frehley el hombre 
del espacio y Criss el hombre 
gato. La banda perfecciona 
su actuación con pequeños 
conciertos en clubes y, para 
la víspera de Año Nuevo, 
consiguen ser teloneros con 
Blue Öyster Cult.

Simmons accidentalmente 
prende fuego a su cabello esa 
noche mientras escupe fuego. 
(Le sucedería muchas veces a lo 
largo de los años, hasta el punto 
en que colocaron a un asistente 
con una toalla empapada 
cerca).

1974: Kiss lanza su álbum 
debut homónimo y su segunda 
producción, “Hotter Than 
Hell”.

1975: La banda lanza su 
tercer álbum, “Dressed To 
Kill”, que incluye una canción 
pegadiza llamada “Rock And 
Roll All Nite”. Pero no es hasta 
que la versión en vivo de esa 
canción sale ese mismo año 
como introducción de “Alive!” 
que la banda tiene su primer 
gran éxito.

1976: Kiss lanza lo que 
muchos fanáticos consideran 
su mejor álbum de estudio, 

“Destroyer”, que incluye la 
balada orquestal “Beth” que, 
de manera bastante accidental, 
se convertiría en uno de sus 
mayores éxitos. “Beth” era la 
cara B del sencillo de hard rock 
“Detroit Rock City”, pero los 
locutores de radio comenzaron 
a tocar la balada en su lugar y 
despegó.

1977: La banda lanza “Love 
Gun” y un segundo álbum en 
vivo, “Alive II”. La encuesta 
Gallup nombra a Kiss como la 
banda más popular de Estados 
Unidos. La banda toca por 
primera vez en el Madison 
Square Garden.

1978: En un movimiento 
sin precedentes en la industria 
musical, los cuatro miembros 
lanzan álbumes en solitario 
simultáneamente, cada uno 
de los cuales vende más de un 
millón de copias. 

Pero Frehley es el único 
que generó un éxito, con “New 
York Groove”. NBC transmite 
una película para televisión 
de dos horas protagonizada 
por la banda, “Kiss Meets The 
Phantom Of The Park”. 

Kiss inunda el mundo 
con productos relacionados 
con la banda que van mucho 

más allá de las camisetas y 
carteles habituales, incluidas 
loncheras, vitaminas, radios 
de transistores, tarjetas 
coleccionables y máquinas de 
pinball. Las ofertas posteriores 
incluyen condones de Kiss y 
auriculares de Kiss.

1979: Kiss lanza “Dynasty”, 
con el tema de inspiración 
disco “I Was Made For Lovin’ 
You”. En este punto, su show 
en vivo incluye a un Simmons 
que parece volar en el aire 
y aterrizar sobre bocinas en 
el escenario, además de sus 
habituales escupitajos de fuego 
y sangre.

Los años 80
1980: Lanzan el tema con 

toques pop “Unmasked” y 
luego contratan al baterista 
Eric Carr para reemplazar a 
Criss.

1981: La banda lanza 
“Music From The Elder”, un 
álbum conceptual que evoca a 
“Harry Potter” 20 años antes de 
que comenzara ese fenómeno. 
Pero el álbum, con su tema 
medieval y su alejamiento de 
su estilo musical típico, no 
atrae a muchos fans.

1982: En respuesta a 
la reacción contra “The 

Elder”, Kiss lanza “Creatures 
Of The Night”, una obra 
maestra grandilocuente y 
con mucha batería que sigue 
siendo uno de sus álbumes 
más pesados hasta la fecha. 
Frehley es reemplazado por 
Vinnie Vincent en la guitarra 
principal.

1983: Deciden que es 
momento de abandonar su 
maquillaje característico, 
y Kiss revela cómo lucen 
realmente en un especial 
de MTV, programado para 
el lanzamiento del álbum 
“Lick It Up”. Permanecen sin 
maquillaje hasta una gira de 
reunión con los miembros 
originales en 1996.

1984-1990: Kiss lanza 
los álbumes “Animalize”, 
“Asylum”, “Crazy Nights” y 
“Hot In The Shade” mientras 
MTV adopta su nueva 
apariencia. El guitarrista 
Mark St. John reemplaza a 
Vincent en 1984, pero una 
dolorosa afección nerviosa en 
sus manos pronto le impide 
continuar. Es reemplazado por 
Bruce Kulick.

El renacimiento de la 
banda en los 90

1991: Carr muere de cáncer 

(1953) María Isabel (1968), 
Encrucijada (1970), Lagunilla, 
mi barrio (1981), Corazón 
salvaje (1993) y Clase 406 
(2002), actualmente no tenía 
trabajo en las pantallas.

La actriz del cine de oro 
inició su carrera, gracias a 
la ayuda de su prima, María 
Elena Márquez, quien invitó 
a participar como extra en la 
película 'Las Colegialas', en el 
año de 1946.

Su primera participación 
en una película como actriz fue 
en la cinta 'Ángel o Demonio', 
anteriormente la intérprete 
ya tenía experiencia como 
locutora de radionovelas, 
además de qué tenía formación 
como bailarina.

En diciembre de 2022, al ser 
captada saliendo de Televisa, 
la artista explicó que acudió 
a la televisora por “una visita 
social, ahorita no hay nada de 
chamba, no hay abuelitas, qué 
quieren que hagamos”.

Lavat comentó que estaba 
enfocada en las redes sociales, 
donde comparte recetas de 
cocina: “Estoy muy contenta 
con mi TikTok, ahí tengo 
muchos seguidores y mucho 
éxito, gracias a Dios. Todos los 
comentarios que me hacen 
son muy bonitos, entonces me 
tiene muy feliz el TikTok, ahí 
seguimos”, reveló en 2022.

¿Cuántos años tenía Queta 
Lavat?

Enriqueta Margarita Lavat 
Bayona nació en la Ciudad 
de México, el 23 de febrero 
de 1929. Al momento de su 
muerte, la querida actriz tenía 
94 años de edad.

A principios de este año, 
el periodista y ex conductor 
de 'Sale el Sol', Alex Kaffie, 
sorprendió a la actriz para 
celebrar el que sería su último 
cumpleaños en su casa.

¿Qué le pasó a Queta Lavat?
Cabe recordar que la actriz 

Queta Lavat fue hospitalizada 

de emergencia en marzo 
del 2023. Esto luego de que 
presuntamente sufriera una 
trombosis. Fue a través del 
programa Ventaneando en 
donde se dio a conocer que la 
famosa de 94 años había sido 
internada de emergencia.

De acuerdo con lo revelado 
por los presentadores, Queta 
Lavat habría sufrido un 
trombo en la pierna. Sin dar 
más detalles de lo sucedido, es 
lo que hasta el momento se dio 
a conocer.

Posteriormente, fue el 
periodista de espectáculos  
Alex Kaffie, quien dio a conocer 
que la actriz había salido  
del hospital luego de algunos 
días de haber reportado que 
estaba internada por una 
trombosis.

Aunque los motivos de 
su fallecimiento aún no 
han sido revelados, existen 
informaciones en que la 
intérprete podría no haberse 

recuperado al 100 por ciento 
de la trombosis que sufrió por 

lo que su salud se vio afectada 
notablemente.
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REDACCIÓN NORESTE  
Agua Dulce, Veracruz                    

Elementos de la  Unidad 
Especializada en 
Combate al Secuestro 

(UECS) con sede en 
Coatzacoalcos, llevaron a 
cabo un operativo la mañana 
de ayer domingo, teniendo 
como resultado la liberación 
de una persona del sexo 
masculino, de ocupación 
comerciante, y la detención 

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz   

Un obrero que sufrió 
un aparatosa caída  
de aproximadamente 

3 metros resultó lesionado y  
tuvo que ser canalizado a un 
hospital particular para su 
atención médica.

Estos hechos se 
registraron dentro de 
las instalaciones de la 
subestación eléctrica de 
la Comisión Federal de 
Electricidad, ubicada en 
el libramiento Adolfo 
López Mateos, a la altura 
del fraccionamiento Vista 
Hermosa.

El lesionado responde al 

nombre de Guillermo N., 
de 59 años, con domicilio 
en la colonia Aviación 
Vieja, de Poza Rica.

Dicho sujeto es 
obrero de la empresa 
HG Construcción y 
Mantenimiento y labora 
en la construcción de la 
torre que suministrará 
internet del Gobierno 
Federal.

Paramédicos del 
Centro de Atención 
Médica Delta atendieron 
la emergencia y 
trasladaron al lesionado 
al hospital Dos Torres 
para su atención médica 
reportando que se 
encontraba estable.

de 6 presuntos secuestradores, 
el aseguramiento de un arma 
larga y un arma corta y un 
vehículo de la marca Mazda 
y la ubicación de una casa de 
seguridad donde mantenían 
privada de la libertad a la 
víctima.

Derivado del trabajo de 
inteligencia e investigación, 
por parte de los agentes 
ministeriales adscritos a 
la UECS, se ubicó la casa 
de seguridad en la calle 

Venustiano Carranza, en la 
colonia Díaz Ordaz, en Agua 
Dulce.

En ese lugar, fueron 
detenidos Karla Daniela 
"N", Edgar Adrián "N", César 
Antonio "N" y Bernardo 
Antonio "N", junto con ellos, 
fueron detenidas dos menores 
de edad de 15 y 17 años, 
respectivamente. 

La víctima fue privada de la 
libertad el pasado lunes 27 de 
noviembre; los secuestradores 

realizaron llamadas telefónicas 
a familiares, exigiendo una 
fuerte cantidad de dinero a 
cambio de la liberación.

Derivado de lo anterior, 
la familia acudió a las 
instalaciones de la UECS, 
donde interpusieron la 
denuncia correspondiente, 
empezando así, los actos de 
investigación por parte de 
los agentes investigadores 
adscritos a la UECS en 
Coatzacoalcos, teniendo como 

resultado la ubicación de la 
casa de seguridad y liberación 
de la víctima. 

En el operativo donde 
fueron detenidos Karla 
Daniela "N", Edgar Adrián 
"N", César Antonio "N" y 
Bernardo Antonio "N" y las dos 
menores de edad, no se realizó 
disparo alguno. Tampoco 
hubo pago de rescate, ya que 
la cantidad que había ofrecido 
la familia del secuestrado, 
habría sido rechazada por los 

secuestradores. 
Los cuatro detenidos 

fueron puestos a disposición  
del Fiscal en turno de la  
Unidad Especializada en 
Combate al Secuestro, 
mientras que las dos menores 
de edad, fueron puestas a 
disposición del Fiscal de 
Responsabilidad Juvenil en 
esta ciudad de Coatzacoalcos, 
quiénes en las próximas horas 
definirán la situación legal de 
las seis personas.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Tlalixcoyan, Veracruz 

Un grupo de detectives 
de la Policía 
Ministerial (PM), de 

la Delegación Regional de 
Veracruz, realizó durante 
un tiempo el trabajo de 
inteligencia para ubicar al 
fugitivo Hugo Enrique P.E., 
de 37 años, lo que ocurrió en 
Puebla, donde se escondía 
desde hace varios años.

Hace unas horas, en 
colaboración con policías 
de Puebla, capturaron la 
criminal en cumplimiento 
a una orden de aprehensión 
por homicidio doloso 
calificado en agravio de Iván 
Lucero Martínez, elemento 
activo de la Secretaría de 
Marina, daños dolosos en 
agravio de Miguel Mora y 
lesiones dolosas en agravio 
de Miguel Ángel Martínez.

REDACCIÓN NORESTE 
Emiliano Zapata, Veracruz                  

Una menor de edad 
fue hospitalizada la 
noche del pasado 

sábado tras sufrir un 
accidente en la Rueda de 
la Fortuna de la Feria de la 
localidad de Estanzuela en 
el municipio de Emiliano 
Zapata.

Su padre, Carmelo 
Antonio García Rivas, relató 
que mientras la pequeña 
disfrutaban de un paseo en 
la Rueda de la Fortuna, este 
juego mecánico tuvo una 
falla técnica.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz                  

Una pequeña de 7 
años de edad fue 
atropellada frente 

al Hospital Infantil de la 
ciudad de Veracruz por un 
taxista, por lo que el ruletero 
fue detenido por varios 
ciudadanos en la avenida 20 
de noviembre.

El crimen ocurrió en el año 2015 en el ejido Santa 
Rosa municipio de Tlalixcoyan.

Por homicidio doloso calificado en agravio de un militar.

Cae en Puebla, ex 
oficial de la extinta 

Policía Federal

Detienen a taxista 
que atropelló 

a niña frente a 
Hospital Infantil

Hospitalizan 
a menor tras 

accidente en Feria 
en Emiliano Zapata

Consta en la Causa Penal 
06/2023 que el 30 de octubre 
del año 2015 se celebró un 
jaripeo en el ejido Santa Rosa 
municipio de Tlalixcoyan, 
sin embargo, cerca de las 
23:30 horas, cuando el baile 
había terminado se suscitó 
una riña.

En la riña participaron 
Hugo Enrique P.E., en ese 
entonces policía federal, 
así como Iván Lucero 
Martínez, elemento activo 
de la Armada de México, 
registrándose luego una 
feroz persecución con 
balazos por diversas 
rancherías aledañas a la 
comunidad.

A partir de ese momento 
desapareció Iván Lucero 
Martínez y, horas después, 
fue su padre quien empezó 
a buscarlo porque sabía 
que unos tipos a balazos 
lo persiguieron por las 

rancherías.
Poco después el militar 

de la Secretaría de Marina 
fue hallado muerto, 
decapitado, en la localidad 
El Tigre municipio de 
Tlalixcoyan, iniciándose la 
investigación por el delito 
de homicidio.

En el transcurso de 
la investigación, testigos 
reportaron que vieron 
cuando Hugo Enrique P.E., 
con otros cómplices, subió 
a una camioneta al militar 
de la Secretaría de Marina 
a punta de golpes y, horas 
después, apareció muerto, 
decapitado.

Después de ocho años 
de andar prófugo, Hugo 
Enrique P.E. fue detenido 
en Puebla y trasladado a 
Veracruz para ser procesado 
por los delitos de homicidio 
doloso y por lesiones dolosas 
y daños.

Según testigos 
informaron que la 
pequeña cruzaba la calle en 
compañía de sus hermanas 
sobre las líneas peatonales a 
la altura de la calle Iturbide, 
cuándo fue arrollada por el 
vehículo.

Se presume que tras lo 
sucedido el ruletero intentó 
escapar del lugar pero 
rápidamente fue detenido 

por varios de ciudadanos  
que presenciaron el 
accidente.

La menor fue ingresada 
de emergencia en el hospital 
infantil porque presentaba 
fractura en una pierna.

Al lugar llegaron 
elementos de la Policía 
Estatal y el chofer fue 
puesto a resguardo por los 
elementos policiacos.

"De ahí para acá ha sido  
todo un caos, porque 
en principio la persona 
representante de la Feria 
no respondió, el alcalde de 
Emiliano Zapata es el que 
organizó el evento, es parte 
y es responsable de todo esto 
que ha sucedido, no nos ha 
dado la cara para nada, por ahí 
anoche mando a una persona 
de él, y haciéndose referencia 
a esta persona, 'sabes que, me 
manda mi jefe', hablando del 
alcalde, 'ahí te manda esto para 
que se ayuden', y me manda 
una miseria, nos mandó una 
miseria, 'ahí para que ayuden 
a la niña', y obviamente no 

hemos recibido apoyo de él. 
De la empresa sí, de los juegos 
mecánicos ya por ahí llegamos 
a un arreglo, nos dieron un 
dinero ellos, pero estamos 
esperando lo de la aseguradora, 
a ver que dice la aseguradora", 
expresó.

La pequeña lesionada 
responde al nombre de 
Paola Sinaí García Villa y se 
encuntra hospitalizada con 
severas lesiones, por lo cual sus 
padres urgen el apoyo de las 
autoridades municipales para 
que la atención médica sea la 
correcta y la menor de edad 
pueda llevar un tratamiento 
adecuado.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Fuerte encontronazo 
se realizó la noche 
de ayer en la colonia 

Chapultepec, justamente en 
la calle Chopo donde una 
camioneta de la línea Ford 
de modelo atrasado sin pacto 
brutalmente con un taxi con 
número de alquiler 405 Del 
municipio de Coatzintla 
Veracruz.

D e s a for t u n a d a me nte 
el taxi traía abordo a dos 
menores de edad, las 
cuales sufrieron daños así 
como una femenina de 
aproximadamente 35 años 
de edad, la cual se encontraba 
completamente mareada 
luego de este fuerte golpe que 
recibió el taxi por el costado 
izquierdo.

Elementos de la policía 
municipal arribaron al 
lugar para dar la atención 
pertinente, pues se encontraba 
tapada la mitad de la calle ya 
fueron los elementos de la 
policía municipal quienes 
buscaron la forma de qué el 
tráfico continuará para que no 
se estancara más movimiento 
en dicha calle.

Minutos después 
paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza Rica 
arribaron al lugar de manera 
inmediata para valorizar a 
las personas y trasladarla 
hasta el hospital más cercano 
luego de qué los elementos 
de tránsito del Estado se 
acercaran al lugar y movieran 
ambas unidades hacia el 
corralón hasta determinar 
el responsable de este fuerte 
encontronazo.

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz 

Pequeño choque por 
alcance se suscitó la 
noche de este lunes 

sobre el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines donde una motoneta 
sin placas y recientemente 
nueva se impactó por la 
parte trasera de una unidad 
de alquiler con número 118, 
el cual desafortunadamente 
sólo sufrió cuantiosos 
daños materiales este fue el 
saldo total de este pequeño 
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Fuerte encontronazo 
en la Chopo

Choca por alcance 
percance automovilístico.

En el lugar no arribaron los 
paramédicos de Cruz Ámbar, 
pues afortunadamente sólo 
fueron cuantiosos daños 
materiales lo que se suscitó en 
este percance vial.

Minutos después 
elementos de tránsito del 
Estado llegaron al lugar para 
determinar quién sería el 
responsable de este siniestro, 
sin embargo no llegaron a 
ningún acuerdo y trasladaron 
a ambas unidades hacia las 
oficinas de tránsito del estado.



www.noreste.net Nota Roja4
Martes 05.12.2023

Daños materiales, el único saldo

Taxista choca 
por adelantado

Detuvieron en Veracruz a 8 
talamontes; aseguran miles 

de metros cúbicos de madera

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un ligero accidente  
registrado en un 
céntrico de crucero 

de esta localidad deja como 
único saldo daños materiales 
mínimos, por lo cual los 

AGENCIAS  
Veracruz  

Elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) lograron el 
aseguramiento de más de cuatro mil 

800 metros cúbicos de madera fina y la 
detención de seis presuntos talamontes, en 
operativos realizados durante este año en 
Veracruz.

Esas acciones se llevaron a cabo en 30 
municipios de la entidad veracruzana, 
mediante 368 recorridos, principalmente 
del Agrupamiento de Caballería de Fuerza 
Civil, destacando la detención de seis 
personas, la revisión de 579 unidades con 
madera, 44 predios y nueve aserraderos 
clausurados.

Además, se aseguraron seis unidades, 
148 máquinas y equipos utilizados para la 
comisión de delitos.

La Secretaría de Seguridad precisó 
que mantienen reuniones de trabajo para 
atender el tema de la tala clandestina en la 
entidad.

En dichas reuniones participan 
dependencias integrantes del Consejo 
Estatal Forestal y la mesa de Tala 
Clandestina, con el objetivo de reducir el 
este delito, como son:

◉ Secretaría del Medio Ambiente de la 
Ciudad de México (Sedema).

◉ Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa).

◉ Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat).

◉ Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena)

◉ Elementos de la Guardia 
Nacional.

participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de los 
mismos.

Reportes indican que 
estos hechos ocurrieron 
en el cruce de las calles 
José María Morelos y 
Fausto Vega Santander, de 
la colonia Centro, de esta 

localidad.
En el lugar chocó un coche 

de alquiler marca Nissan tipo 
March, colores oficiales, con 
número económico 624, con 
placas A003XEK del estado 
de Veracruz, conducido por 
Victor Manuel N., de 59 años, 
con domicilio en el Infonavit 

Jesús Reyes Heroles, de este 
Puerto.

Así como una camioneta 
marca Mazda tipo CX-3, color 
rojo, con placas YWJ136C del 
estado de Yucatán, guiada por 
Lilia N., de 49 años, vecina de 
la colonia Rosa María,de esta 
localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
qué el taxista trató de 
ganarle el paso al conductor 
de la camioneta el cual ya 
se encontraba posicionado 
del carril para dar vuelta 
a su derecha, por fortuna 
no hubo víctimas que 

lamentar.
Elementos de Tránsito 

Municipal tomaron 
conocimiento y realizaron las 
diligencias correspondientes 
para el descuento de 
responsabilidades en la cual 
recayó sobre el trabajador del 
volante.


